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ВЕСТИ

С ПОЛЕЙ

На лахоту "
перевел свой трактор 
механизатор , Базойского 
отделения совхоза «Аван
гард» А. А. Аверьянов.

Полтора дневных зада
ния делал он на закры
тии влаги. На «ДТ-75» 
тракторист обработал сто 
гектаров зяби. А  все
го в хозяйстве эти ра
боты проведены на 2.036 
гектарах, что составляет 
две трети от сделаотого 
районом в целом.

Не теряя ни одного ча
са, ведут подкормку по
севов многолетних трав 
В. И. Кошкин и А. Ф. 
Шевцов. Сии постоянно 
перевыполняют дневную 
норму. _

Л. МИЛОВА.
Кожевниковский район.

Пробный выезд
сделали позавчера на 
поле трактористы Мало- 
брагинского отделения 
колхоза имени X X IV  
съезда КПСС.

К закрытию влаги при- 
ступили механизаторы 
и. в. Прохоренко, В. В. 
Нейбауэр, М. С. Балба- 
ков. Вчера все имеюиц!- 
еся в отделении одепы 
были уже в работе. На
чало весенней страде по
ложено. В сжатые сроки 
малобрашнцам предстоит 
закрыть влагу на 2.200 
гектарах.

S. ВЛАДИМИРОВ.
Шегарский район.

За неделю
рассчитывают механиза
торы Жуковского отделе
ния совхоза «Кедровый» 
провести сев яровых зер
новых культур.

Работа в поле будет 
организована в две сме
ны. Утверждены экипа
жи машин. Техника на
ходится на полях.

Сейчас трактористы 
ведут подкормку много
летних трав. За три дня 
пятью агрегатами они 
подкормили азотными 
удобрениями 300 гекта
ров. Тон в работе. задают 
механизаторы ^И. Шари- 
фулин, Ф. Файзулин и 
А. Силицкий. На очере
ди — боронование много
летних трав, зЯби.

Постоянно дежурят в 
поле мастера производ
ственного обучения и 
учагциеся второго курса 
СПТУ-23. За училигцем 
в совхозе «Петровский» 
закреплено 480 гектаров 
■сельхозугодий. Будугцие 
■механизаторы, в полной 
готовности.

К. КОСТИН.
Кривошеинский район.

В режиме страды
трудятся асиновские аг
рохимики.

С раннего утра и до 
позднего вечера бригада 
И. Н. Носкова в поле. На 
260 гектарах внесены 
фосфорные удобрения, 
столько же площадей 
произвестковано. В не
сколько раз перевыпол
няют свои сменные зада
ния механиз а г о р ы  
А. Маслов и Н. Аделе- 
вич.

Н. ВОРОДУЛЯ.
Аеиновский район.

По 18 центнеров -
такой урожай зерновых 
обязуются получить зем
ледельцы совхоза «Зы
рянский».

Это на 15 процентов 
выше средней урожайно
сти, полученной в хозяй
стве за предыдущую пя
тилетку. Ставка делается 
прежде всего на качест
венную обработку почвы. 
Вся техника вьшедена 
на поля. Трактористы из 
безнарядного эвена Алек
сандра Леонидовича При- 
быткова постоянно дежу
рят в поле, при первом 
же удсбно'М моменте 
начнут за'крытие влаги.

Г. ГОВОРОВ.
Зырянский район.

XXVII СЪЕЗД КПСС: КОНКРЕТНЫЕ ТРЕБОВАНИЯ ПЕРЕСТРОЙКИ

Кого выбирает время
Знаю этот район двадцать 

с лишним лет. Оттого ли, 
что природа наделила его бла
гами (южная окраина обла
сти, выщелоченный черно
зем), каких нет дальше по 
Оби, кожевниковцы чаете 
давали повод упрекать их в 
самоуспокоенности, благоду
шии, неумении настроиться 
на перелом в хозяйствен
ных делах. Лет десять тому 
назад район никому не ус
тупал славу зернового зем
леделия, откуда даже фу
ражное зерно могли выво
зить на семена. Затем ли
дерство перешло к Перво
майскому району.

Ни в прошлые, ни в ны
нешние времена не лади
лось в районе животноводст
во. За последнюю пятилет
ку молочная продуктивность 
ни разу не поднялась до 
уровня 1980 года. Корма 
продаются на сторону, а у 
себя получить продукцию 
не могут.

Последний сигнал об усу
губляющемся неблагополу
чии — отток механизатор
ских кадров из кожевников- 
ских сел. За пять ’ лет их 
численность уменьшилась 
с 1.144 до 1.013, а на 1 ап
реля текущего года — до 
956 человек. И это — при 
характерной для области 
тенденции роста сельского 
населения. Механизаторов 
хватает только на одну сме
ну. Конечно, помогут те, что 
перешли в «Сельхозхимию», 
на Аркадьевское торфопред- 
приятие, но выехавших за 
пределы района не вернешь. 
Крайне запаздалая весна 
требует крайних мер: это— 
круглосуточная работа, не
прерывный технологический 
поток, а на отдаленных по
лях — и вахтовый метод. 
Еще одно испытание, урав
нявшее южан с северянами. 
Выдержат ли? Или после 
посевной совхозы еще недо
считаются механизаторов?

Многие годы в районе на
капливались- проблемы. А  
если и решались, то возни
кали новые, ничуть не мень
шие. Сейчас обстановка из
менилась. После X X V II 
съезда партии в чем-то из
менились сами люди. От 
встреч в райкоме, в РАНО, 
с руководителями хозяйств 
осталось ощущение новиз
ны. Как будт;о все одновре
менно оменили свои долж
ности или пришли на их 
место новые руководители, 
новые специалисты. В рай
оне, кстати сказать, не бы
стром на кадровые измене
ния, кое-где произошли и 
замены. Тоже новый штрих.

Б ы л  л и ш н и м . 

С т а л а  н у ж н о й

Об этой женщине дове
лось услышать немало доб
рых слов. Председатель со
вета РАНО Н. А. Цалко, ре
дактор районной газеты 
Н. М. Гойманова, рассказы
вая о первых приметал пос- 
песъездовской поры, назы

вали одни и те же имена. 
Верный признак их безого
ворочной популярности, за
служить которую в сельской 
местности далеко не просто. 
Тем более сейчас, во время 
перестройки, когда нужны 
люди нового стиля, способ
ные убрать с пути завалы 
отжившего, рутинного, най
ти в себе и других энергию 
преодоления...
I Одно из «Открытых» не
давно ■ имен — Валентина 
Филипповна Сладкина. Че
ловек, в общем:то извест
ный в районе, она возглав
ляла зоотехническую служ
бу в совхозе имени X X I 
съезда КПСС. Хозяйство 
это изначально составляет 
районный нравственный ка
питал, на нем быстро рас
тут новые поколения, Аото- 
му что коллектив отличает
ся здоровым честолюбием: 
быть не как все; а лучше 
других. Для этого есть одцо 
средство — работать лучше 
других. Здешние животново
ды еще в прошлой пятилет
ке решили проблемы, кото
рыми связано сегодня по 
рукам и ногам большинство 
остальных хозяйств. В рабо
те со стадом, с людьми, в 
культуре производства — 
основа нынешнего ускоре
ния —/ вороновцы ушли да
леко вперед. /

И вот теперь к известнос
ти Валентины Филипповны 
прибавилась столь же ши
рокая популярность. Расска
зу о первых шагах нового 
главного зоотехника рай- 
агропрома кожевниковская 
газета отвела почти целую 
страницу. Что гтубликация 
оказалась не поспешной, а 
своевременной и на ред
кость действенной, говорит 
такой факт. Некоторые ди
ректора просят председате
ля РАНО, а зоотехники, в 
более деликатной форме, не
посредственно В. Ф. Слад- 
кину, чтобы побывала у них, 
помогла навести порядок 
на фермах...

Активность ее предшест
венника не шла дальше сер
дитых обзоров и коммента
риев к молочным сводкам 
в районной газете. Он сло
вно чувствовал себя лиш
ним, ненужным в этой ра
боте. Есть райко1М партии, 
райисполком, на местах уп
равленческий аппарат не 
перегружен — зачем еще 
ему надрываться? Тем более 
что реальные перемены от 
него напрямую .не зависят... 
Знаю, подобные настроения 
знакомы и другим работ
никам райсельхозуправле- 
«ИЯ, а теперь агропрома. Им 
трудно найти для себя ак
тивную роль, не дублируя и 
не подменяя, с одной сторо
ны, органы власти и руко
водителей, специалистов хо
зяйств — с другой. Когда- 
нибудь, Возможно, районное 
сельскохозяйственное ведо!м- 
ство и впрямь, станет не
нужным: ни в одной OTj
расли экономики нет такой 
многоступенчатости, такого

управленческого многолюд
ства и, следовательно, такой 
опеки, как на селе. Путь 
один — через укрепление 
самостоятельности хозяйств 
в сочетании с развитой про
изводственной инфраструк
турой (дороги и связь — на
ша беда) и АСУ в рамках 
области.

Не задумываясь об отдален
ной перспективе, Валентина 
Филипповна, как человек де
ла, нашла себя и в сегодняш
ней обстановке. Отказалась от 
бумажной кабинетной работы, 
чем немало удивила своих 
новых коллег, и направилась 
на места «дело делать». Зна
комясь с районом, останови
лась, и надолго (всем бы спе- 

. циалистам так1), в совхозе «Ел- 
гайский», где животноводство 
оказалось в самом запущен
ном состоянии. «У  норов гла
за только чистые, а в глазах 
животноводов — полное без
различие».

Так ее первым в новой дол
жности делом стала... уборка 
в молочном отделении фермы. 
Вместе с зоотехником и бри
гадиром отмывала полы и сте
ны, нуда явно забыли дорогу 
работники санэпидстанции, 
потом — уже с доярками и 
скотниками — взялась за за
хламленные подсобки и гряз
ных коров, побелили стены. 
Все кругом преобразилось, в 
том числе и сами животново
ды, сначала недовольные тем, 
что «пришла и все переверну
ла вверх дном», но постепенно 
принявшие все ее требования. 
Закончилась для них «коман
дировка» В. Ф. Сладкиной 
подписанием договора на бри
гадный подряд и переходом на 
двухсменну — все по воронов- 
скому образцу.

Попутно замечу, что в 
Кожевниковском районе 
уже семь ферм, и две из 
них в «Елгайском», переш
ли на двухсменшзтй режим 
работы, .Это лц не заявка на 
то, что с отставанием мо
лочной отрасли будет по
кончено.

З а  о п ы т о м  
В Ю в а л у

На прошлой неделе сюда 
съехались руководители хо
зяйств и главные зоотехни
ки, чтобы посмотреть, как 
ювалинцы подготовились к 
пастбищному сезону. Лет
няя дойка раскинулась не
подалеку от села — удобно 
для доярок, да и с транспор
тировкой молока не будет 
затруднений. Дойка, все под
собные помещения обору
дованы — летняя ферма 
вот-вот оживет. Пока не от- 
расла трава и озимая рожь, 
но стадо все-таки выгоняют 
(с 1 мая) на пару часов, и 
активный моцион положи
тельно влияет на надои.

С начала года молочная 
продуктивность превысила 
прошлогодний уровень на 
150 килограммов. Нынешнее 
обязательство — 2.900, но
есть У'руководителей совхо
за уверекность а трехтькяч- 
ном рубеже. Достаточно по
вторить позапрошлый год, 
когда надои были даже вы
ше и этой отметки.

Ювала возрождается — 
так можно сказать о пере
менах последних лет. И 
этот семинар на летней дой
ке — не первый. На цент
ральной улице, памятной 
непролазной грязью осенью

и весной, наконец-то по
явился асфальт. Животново
ды первыми в районе кача
ли осваивать двухсменку, и 
сразу омолодился коллектив 
на ферме, подобрались доб
росовестные, отзывчивые на 
требования времени люди. 
Закрепился • бригадный под
ряд.

Еще одна, уже для всего хо
зяйства, ступень — переход на 
цеховую структуру упшвле- 
ния. Молодой директор В. Н. 
Зеленчуков (а во многом бла
годаря ему перед селом от
крываются новые возможнос
ти) не склонен переоценивать 
сделанное. Нехватка механиза
торов на сегодняшний день 
чувствительно напоминает о 
допущенном в прошлом застое 
в хоэяйстаенных и социаль
ных вопросах. Как знать, мо
жет быть, цеховая система уп
равления и станет тем допол
нительным рычагом, который 
позволит более рационально 
организовать производство, 
труд механизаторов, сделать 
его более привлекательным.

В совхозе упразднили отде
ления, ведущие специалисты 
теперь напрямую связаны с 
производственными участками, 
они теперь действительно ор
ганизаторы, . находящие в до
полнительной и живой работе 
.«оральное удовлетворение. Да 
к рабочее место перенесено 
непосредственно в бригады, 
что благотворно скажется и 
на коллективах.

На семинаре по летним 
дойкам выступали многие 
руководители, не только 
В. Н. Зеленчуков. Что бро
силось в глаза: молодые 
ищут и находят возможно--' 
сти для решительных дей
ствий, чтобы существенно 
поправить дела, а некото
рые, с большим хозяйствен
ным опытом, не видят ни
чего дальше ' ссйственного 
авторитета, И тем самым 
преувеличивают его! Напри
мер, В. А. Федосов, дирек
тор совхоза имени X X II 
съезда КПСС, одного из от
стающих в молочном произ
водстве. Более десяти лет 
руководит он , хозяйством. 
Осваивая новую техноло
гию, здесь «перемололи» 
половину районного стада. 
После реконструкции вер
нулись к старой. Но так и 
не научились работать с 
ремонтным молодняком. При 
низкой продуктивности его 
еще и много выбраковыва
ется.

Семинар выявил некомпе
тентность многих хозяйст
венников и специалистов в 
таком деле, как определение 
дефицита белка в кормовых 
рационах. Вряд ли это выс
шая математика, которую 
изучают в вузе, а потом за
бывают. Не требуется слож
ных расчетов, чтобы опре- , 
делить фактическую, а не 
условную питательную цен
ность того или иного вида 
кормов. Многие довольству
ются объемными псжаэате- 
лями, дутыми цифрами фу
ражных запасов, поэтому 
занижают планы и недо
кармливают скот. ■

А  время требует встреч
ных планов, встречного дви
жения к прогрессу. И вы
бирает людей таких, как 
В. Ф. Сладкина и В. Н. Зе
ленчуков.

Г. ЮРЬЕВ.
Кожевниковский район.

К и н о  и  ж и з н ь
ОТКРЫЛСЯ V СЪЕЗД КИНЕМАТОГРАФИСТОВ СССР

Общественная потреб
ность оомьклить время, 
стремление запечатлеть на 
экране жизнь во всей ее 
|многогранности, драматиз
ме и величии вдохновляют 
творчество многонациональ
ного отряда советских ки
нематографистов.

Итоги работы, проделан
ной за минувшее пятиле
тие, планы на будущее об
суждают делегаты V съезда 
■кинематографистов CCCR 
13 мая он открылся в Мо
скве, в Большом Кремлев
ском дворце.

Продолжительными апло
дисментами встретили со
бравшиеся товарищей Гор
бачева М. С., Алиева Г- А., 
Воротникова В. И „  Громы
ко А. А.. Зайкова Л, Н., Ли
гачева Е. К., Рыжкова К  И., 
Соломенцева М. С., Чебрико- 
ва В. М., Шеварднадзе Э. А., 
Демичева П. Н., Долгих 
В. И., Ельцина В. И., Талы
зина Н. В., Бирюкову |А. П., 
Добрынина А. Фч Зимявива 
М. В., Медведева В. А., Ни
конова В. П.̂  Разумовского

Г. П„ Яковлева А. Н., пред
седателя Центральной реви
зионной комиссии КПСС 
И. В. Капитонова.

В президиуме также пред
ставители партийных, со
ветских, существенных ор
ганизаций, видные деятели 
советской кинематографии, 
руководители творческих 
союзов. Присутствуют зару
бежные гости — мастера 
кино из ряда стран.

Вступительным словом 
съезд открыл один из ста
рейших советских кинема
тографистов режиссер И. Е. 
Хейфиц. В нашу жизнь во
шло емкое и энергичное по
нятие, выражающее глав
ный лозунг деятельности, — 
ускорение, подчеркнул он. 
Скорость — это меда стрем
ления, ускорение — подвиж
ность мькли. Нам надо по
скорее избавиться от психо
логических тормозов, меша
ющих говорить во весь го
лос правду о жизни во имя 
ее улучшения.

С отчетным докладом

правления Союза кинема
тографистов СССР выступил 
первый секретарь правле
ния Л. А. Кулиджанов.

Глубоко обоснованная ли
ния X X V II съезда па1>тии 
■на ускорение социально- 
экономического развития 
страны означедт крутой по
ворот в жизни общества, 
сказал он. От первых взвол
нованных откликов на По
литический доклад ЦК 
КПСС советские кинемато
графисты, 'как и все советт 
ские люди, перешли к 
практикеской реализации 
решений, принятых съез
дом. Кино — часть общест
венного сознания, и нельзя 
не думать о том, как отра
жается в фильмах сама ре
альная действительность и 
как фильмы на нее влияют. 
Кино призвано показывать 
обаяние и неодолимость но
вого, создавать образы геро
ев, за это новое борюцщх- 
ся, раскрывать противоре
чия на пути яьшешней пе
рестройки, передавать ре

альную остроту конфлик
тов, накал борьбы.

Велик в нашей стране 
престиж кино. В связи с 
этим оратор критически 
оценил деятельность Союза 
:кинематогра)фистов СССР, 
который слишком слабо 
влиял на творческий про
цесс.

Динамика общественного 
развития, получившая но
вые импульсы в материа
лах X X V II съезда партии, 
властно задает темы и 
стиль кинематографическо
му творчеству.

Характеризуя важнейшие 
направления кинематогра
фического црсщесса творче
ской пятилетки, докладчик 
назвал работы, ставшие 
1Подлинным достижением 
многонационального искус
ства экрана, имеющие по
вышенную ссщиальную цен
ность. Среди них — 'Карти
ны о Великой Отечествен
ной войне, воспитывающие 
патриотизм, 'Мужество и 
стойкость, утверждающие 
идеи, интернационализма и 
дружбы, народов; фильмы

БРИГАДИР СТРОИТЕЛЕЙ

Коммунист''Анастасия Григорьевна Бе
седина — строитель. Уже много лет воз
главляет она бригаду отделочниц в Стре- 
жевском специализирюванном управлении 
отделочных работ.

Умелое, грамотное руководство, пра

вильная расстановка рабочих на объек
тах позволяют кодлективу выходить в 
число лидеров социалистического соревно
вания среди подразделений треста |«’Гомск- 
газстрой». В этом немалая заслуга брига
дира.

Фото Н. Лесникова.

•В Л Е С Н О М  Ц Е Х Е -

П е р е д е ж и к и  у д а р н о й  в а х т ы
Коллегия Мйнлесбумпрома СХЗСР и президиум 1Щ от

раслевого профсоюза рассмотрели итоги предмайского 
всесоюзного соревнования.

Отмечено, что его инициа
торы — коллективы «Ир- 
■кутсклеспрома», «Кареллес- 
прома», ! «Костромалеспро- 
ма», «Свердллеспрома» и 
«Томлеспрома», почин кото
рых — вьшолнить к 1 мая 
годовой план не менее чем

на 55 1процентов—был одоб
рен ЦК КПСС, успешно 
оправились с принятыми 
обязательствами.

За достижение высоких 
рубежей по вьшозке древе
сины и’ производству круг
лых лесоматериалов объе

динение «Томлеспром» и 
Белоярский ЛПК в числе 
других ирллективов награж
дены почетными дипломами 
министерства, ЦК профсою
за, а также денежными пре
миями. Почетных дипломов 
удостоены и коллективы 
Парабельского, Комсомоль
ского леспромхозов.

Т. ТИМОШЕНКО.

С ч е г о  н а ч и н а е т с я  т р е щ и н а ?
Вахта Косец ■— одна из самых крупных 

в Каргасокском лесопромышленном ком
бинате. Нынче лесозаготовителям Средне- 
тымского ЛЗП предстоит запасти здесь 65 
тысяч кубометров древесины. На месте же 
— вьшозка и раскряжевка. Обеспечение 
полного производственного ци:ра потре^ 
бовало соорудить основательный вахтовый 
поселок, подумать о создании жизненных 
условий более чем для сотни человек.

То, что на старте вахтового сезона воз
никают кое-какие проблемы, естественно. 
Организация комплекса вахты требует 
хлопот да хлопот. Завези пятбе-десятое, 
проконтролируй, как набирают темп 
бригады, позаботься об отдыхе людей... 
Однако, если вплотную заниматься комп
лектованием вахты еще в поселке, с ко
торым, кстати, нас связывает автодорога, 
часть оперативных вопросов отпадет са
ма собой. Разве невозможно было, напри
мер, и руководству лесопункта, и дирек
ции комбината пораньше заказать и до
ставить специальный электрокабель для 
разделочной площадки? Не особый дефи
цит... Нужно метров 350, и теперь — сроч
но, поскольку разделочникам приходится 
иногда работать с нарушениями техники 
безопасности.

Отдельные упущения в снабжении вах
ты «догнать», как говорится, впоследст
вии еще можно. Сложнее, когда вьшадает 
из поля зрения круг взаимосвязанных во
просов.

Зашел как-то в магазинчик — он у нас 
под боком, на вахте. Смотрю — полупус
тые полки... Выходит, правы были мои то
варищи, недоумевавшие, зачем, собствен

но, открыли магазин без нужных това- 
, ров? Для того, чтобы пустить пыль в гла
за? Приехал бы к нам начальник орса 
Каргасокского ЛПК Б. С. Зотов — убедил
ся: ни простой рубашки не купишь, ни 
косков, ни полотенца. Да что там! Поло
вина товаров, указанных в вахтовом пе
речне, отсутствует. А  сам перечень — аж 
двухлетней давности. Не подготовленной 
оказалась к работе и продавец.

Этот факт говорит и о социально-быто
вом обустройстве вахты в целом. Кое-что 
здесь вроде есть, но вся она — далеко не 
в завершенном виде. Приятно зайти в сто
ловую: чистота, порядочек, аккуратные за
навески на окнах... Ну, а в свободное вре
мя — только у телевизора сидеть? Про
мешкали со строительством клуба, ЦОПРа, 
остались без кинопередвижки. Даже ра
диоустановки не имеем. Ясно, что такие 
трещины делают ненадежным фундамент 
вахты, подтачивают ее морально-психо- 
лотический климат. Ясно и другое: нельзя 
медлить с решением наболевших вопросов,, 
коль уж не удалось справиться с ними 
предварительно.

Нынче на Косце — ответственный сезон. 
Впервые доставили в вахтовые деляны ва- 
лоЧные машины. На базе агхюгатной тех
ники намерены создать сквозной лесоза
готовительный коллектив. Тут многое оп
ределяют кадры. Закалить их как раз и 
должен хорошо отлаженный механизм 
вахты. Так что помощь в его укреплении 
нам требуется самая непосред-ственная.

Н. БУРЛАК,
начальник вахты Косец Каргасокского

ЛПК.

гражданского звучания, пос- 
вящ)Енные современнику; 
ленты, воссоэдгпощие яркие 
страницы истории Отечест
ва и образы его лучших 
людей.

На передних рубежах со
циалистического созидания 
и в горячих точках плане
ты рождаются лучшие ра
боты .кинопублицистики. 
Именно они дают основа
ние с особой требовательно
стью судить серые, безли
кие фильмы, которые в 
последнее время заполняют 
документальный экран.

Вместе с документали
стами стали смелее выхо
дить на передний край на
учно - технического прог
ресса и лучшие мастера на-̂  
учно-популярного кино, соз
дающие впечатляющие об
разы передовых руководи
телей, энтузиастов^ новато
ров. Однако пока возможно
сти научно - популярного и 
документального кино по- 
настоящем|у не используют
ся. Нет .продуманной 1>епер- 
туарной политики, перестро
енной применительно к сов
ременным: требованиям.

Особое место в осуществ
лении социально - воспита
тельных функций советско
го кино занимают фильмы 
для детей и подроелкев, о 
производстве и прокате ко
торых ЦК КПСС принял 
специальное постановление.

Большое место в докладе

было уделено работе Сою
за кинематографистов с 
творческой молодежью. Не- 
ебходимо продолжить за- 
меиательную традицию, ко
торая культивировалась на 
протяжении десятилетий — 
от Кулешова к- Эйзенштей
на до Козинцева и Гера
симова, — создание школ. 
Именно в них — высо
кое достоинство и честь 
мастера: в учениках, а не 
только |В фильмах продол
жается его жизнь, его уча
стие в исииопроцеосе.

Во всей остроте встает 
сегодня проблема — кино и 
зритель.

Поставленные партией за
дачи мы воспринимаем всей 
душой, всем сердцем, ска
зал в заключение Л. А. Ку
лиджанов. Предстоящее пя
тилетие в работе Союза,' 
всех советских кинемато
графистов должно стать пя
тилетием перестройки и об
новления, сближающих сло
во с делом, придающих но
вую силу советскому ки
нематографу, .призванному 
реально и действенно по
могать лешшской партии в 
реализации высоких пред
начертаний ее X X V II съез
да.

С докладом ревизионной 
комиссии Союз^ кинемато
графистов СССР высаупил 
ее председатель Л. Н. Нехо
рошее.

Затем на съезде начались 
прения по докладам.

С п лав > 8 6

п л о т ы
НА ЧУЛЫМЕ

Вчера речники Запад
но-Сибирского пароход
ства взили ва буксир в 
Линевской курье первые 
плоты.

Сейчас три теплохода 
ведут сплоченную древе
сину по Чулыму. Через 
четыре-пять дней ее уже 
будут выгружать из во
ды в Асине. Каждый из 
«.первенцев» — в среднем 
по 4,5 тысячи кубомет
ров.

Северные притоки Оби, 
ка которых намечается 
сплав основной массы 
древесины зимней сплот
ки, пока не очистились 
от льда. Однако речники 
не теряют времени. - В 
ближай.шие дни по 'Чу
лыму поведут плоты 
еще несколько буксиров. 
Всего в Асино будет при- 
плавлено 13 плотов.

В. ЦЫМВАЛ, 
главный технолог от
дела сплава объецп- 
нения «Томлеспром».
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Закупки скота и птицы

И д у т  в п е р е д и :

Александровский
Кожевниковский
Кривошеинский
Первомайский
Тегульдетский
Асиновский

О т с т а ю т :

Верхнекетский
Бакчарский
Парабельский
Молчановский

Закупки молока

И д у т  в п е р е д и :

Александровский
Шегарский
Каргасокский
Колпашевский
Парабельский
Первомайский

О т с т а ю т :

Чаинский
Верхнекетский
Бакчарский

В ести  
и з  Р А П О

Из партнеров- 
в земледельцы

Пожалуй, лучше не оха
рактеризуешь перестройку, 
прсжодяц:?ую сейчас в Ше- 
гарском районном объеди
нении «Сельхозхимия».
АгрохимикИ' в щ)еддверии 
посевной работают рука об 
руку с механиваторами хо
зяйств.

Взять хотя бы подкормку 
.тастбищ. Почему совхозы и 
колхозы должны проводить 
эти работы своими силами, 
когда у «Сельхозхимии» и 
техника' соответствующая 
имеется, и люди, обученные 
этому делу?

Нынче в объединении со
здали три отряда, довели им 
задание подкормить 12.000 
гектаров пастбищ. Почти 
половину его агрохимики 
уже сделали.

Раньше «Сельхозхимия» 
только вывозила органиче
ские удобрения на поля, 
буртовала. Вот и приходи
лось селянину бросать все 
весенние дела и доделы
вать чужую работу. А  нын
че отряд под руководством 
А. И. Ильина уже внес 
19.000 тонн органики на по
лях совхоза «Южный». Сей
час агрохимики перебазиро
вались в совхоз «Шегар
ский», где им предстоит вне
сти 70.000 тонн органических 
удобрений.

В Шегароком районе все 
зерновые будут посеяны с 
одновременным внесением в 
почву минеральных удобре
ний. И вновь благодаря 
«Сельхозхимии», которая 
полностью взяла на себя 
подвозку удобрений на по-

„ П Р О Д Е Р Ж А Т Ь С Я ,  
ШАГАТЬ ВПЕРЕД

Минуло четыре месща с начала года. 
Сейчас руководители и специалисты aipo- 
прома, анализируя итоги, первое внима
ние отдают, конечно, животнвводству, мо
лочной отрасли. Именно ферма концент
рирует усилия всех коллективов села.

Что ж, четырех1месячные итоги вроде 
бы неплохи. По сравнению с прошлогод
ним периодом молока закуплено б о л ^ е  
на 6 процентов, мяса — на 7 и яиц — на . 
5. Средний надой молока от коровы вырос 
по области на 64 килограмма, а в Карга- 
сокском, Асиновском, Шегарском и Алек
сандровском районах — на 124—102.

Однако еще три района — Верхнекет- 
ский, Чаинский и Бакчарский — вместо 
ускорения все еще пятятся назад, ми
нусуют. Правда, в апреле животноводы 
Прикетья добились небольшой прибавки 
(6 килограммов), а бакчарцы сработали 
«1ПО нулям». Однако чаинцы, оставаясь да
леко не в гордом одиночестве, сбавили на
дои еще на 11 килограммов. Видимо, они 
никак не могут определить для себя пре* 
дел спада. *

Ну, а как дела на самых отстающих 
фермах? Ведь можно сказать, что острие 
областного конкурса направлено в первую 
очередь на них.

Итоги четырех месяцев таковы. Первая ко
лонка — надой от коровы в килограммах, 
вторая — плюс или минус по сравнению с 
прошлогодней продуктнвн|>стью:

ЗЫРЯНСКИЯ РАЙОН 
Иловсная 
Дубровская

БАКЧАРСКНН РАЙОН 
Хуторская 
Крыловская 
КЕДРОВСКАЯ 
ГАЛКИНСКАЯ 
Суховская 
Панычевсная

ШЕГАРОКИЙ РАЙОН
Гынгаэо1Вская 
Новоильинокая

КАРГАСОКСКИЙ РАЙОН 
Бондарская 
Майская

КОЖЕВНИКОВСКИЙ РАЙОН 
Батуринская 
Терсалгайская 
Мулловинсная

ТЕГУЛЬДЕТО|Н|Я РАЙОН 
Красногорская 
БЕЛОЯРСКАЯ

ПАРАБЕЛЬСКИЙ РАЙОН
. Чузниовская 

НОВИКОВСКАЯ 
Бугрннсиая 
Толмачевская 
Новосельцевская 
чигаркнская 
Калининская 
Останинская 
Рогалевсная 
ЛЬВОВСКАЯ

Нет, не все фермы идут тем шагом, ко
торый был определен обязательствами их 
коллективов и который подтверждался 
заверениями руководителей районов.

Неделю назад в интервью нашей газете 
первый секретарь Бакчарского райкома 
партии В. Ф. Купрессов оптимистично за
являл, что положение на отстающих фер
мах вьшравляется, что не сегодня-зав
тра везде будет прибавка. Но по-прежне
му, если обратиться к оперативным дан
ным, минусуют и Кедровская, и Панычев- 
ская фермы. Или Виктор Федорович был, 
мягко говоря, не точен, сообщая о прини-. 
маемых райкомом и РАПО мерах, или эти 
меры носят больше формальный харак
тер и малоэффективны. Как бы там ни 
было, но бакчарские руководители оказы
ваются щедры только на посулы и обе
щания. Не потому ли и за три дня после 
9 мая этот район — едийственный в обла

664 4-156
519 4-122

791 4-88
462 4-116
477 — 114
598 —12
662 4-77
677 4-107

647 4-224
724 4-147

974 4-557
624 4-84

647 4-54
530 4-68
616 4-'34

465 4-112
470 — 33

643 4-129
464 -1 2
644 4-164
533 4-40
590 4-32
615 4-197
543 4-27
563 4-90
609 -+-73
387 — 32

сти, где допущен спад надоев. Вот так 
бакчарцы «отметили» праздник...

Чуть более месяца назад первый сек
ретарь Парабельского райкома партии 
Н. В. Крюков тоже заверял, что отстаю
щие фермы определены райкомом как 
самые горячие точки работы. Назывались, 
в частности, Новиковская и Львовская 
фермы. Да, на Львовской был даже про
веден семинар секретарей партийных ор
ганизаций. Проводился в районе еще и 
семинар партгрупоргов. Все это, наверное, 
надо. Одаако результат пока таков: как
падали надои на Львовской и Новиков- 
ской фермах, так до сих пор этот тщоцесс 
не остановлен. Минус не только за четыре 
месяца, он был и в апреле, то есть после 
заверений... А  Новиковская и сейчас все 
еще скользит вниз — на 11 мая минус со
ставлял 0,9 килограмма.

Но, держа под постоянным контролем 
самые отстающие фермы, нельзя забы
вать и о «кандидатах» на их место. Та
ковых в области, по данным специалис
тов облагропрома, шестнадцать. В Бакчар- 
ском районе это Вавиловская и Мохов- 
ская (совхозы |«Црогресс» и «Парбигский»). 
В прошлом году на них немногим более 
двух тысяч был надой на корову, а за 
четыре месяца нынче первая сбавила про
дуктивность на 27, а вторая — на 122 ки
лограмма.

Подобное происходит на Нйжнесоколин- 
ской ферме Асиновского района, на Апта- 
линской Кожевниковского, на Луговской 
Парабельского.

Но, пожалуй, самая что ни на есть тре
вожная обстановка на Тоинской ферме 
совхоза «Чаинский»' Чаинского района. В 
прошлом году от коровы здесь было по
лучено 2.160 килограммов молока. Ньгаче 
за четыре месяца — всего 421. Минус чуть 
ли не равен этому надою — 349 килограм
мов! Причем только за апрель ферма 
съехала еще на 65 килограммов. Что же 
дальше будет?

22 апреля в нашей газете со статьей 
«Если не опускать рук» выступала доярка 
этой фермы Л. Перемитина. Она сообща
ла, что руководители района и совхоза 
наконец-то повернулись к нуждам живот
новодов лицом, что на ферме ежедневно 
бывает специалист РАПО Т. Д. Цынгало- 
ва, что выискиваются все источники для 
пополнения кормов. Доярка была уверена, 
что спад будет преодолен, что уже наме
тилась прибавка. К сожалению, этого не 
произошло. Прогаоз доярки не оправдал
ся. Почему? Может быть, на этот вопрос 
ответят директор совхоза М. Г. Чарный, 
председатель совета Чаинского РАПО 
А. А. Пауль или первый секретарь райко
ма партии И. Ф. Григорьев?

Конкурс ферм вошел уже во вторую де
каду. Обязательства животноводов в боль
шинстве хозяйств приняты высокие, они 
вывешены на видные места в ЦОПРах. 
Но одного этого, конечно, крайне мало. 
Важно это — как выполняются обязатель
ства? Есть ли за ними ежедневный конт
роль? И, может быть, не столько конт
роль, как реальная, не на словах, по
мощь? К сожалению, кое-где (адресов мы 
назвали уже достаточно) считают так: 
«Ах, как бы только продержаться в мае!» 
Да, период сейчас очень сложный и от
ветственный. Весенние холода обострили 
и без того не простую ситуацию до пре
дела. Однако «продержаться» — это пози
ция отступающих. Двигаться, шагать впе
ред — вот цель всех, кто сегодня идет на 
ферму и работать, и помогать... И доярки, 
и ветврача, и партийного рабо'шика. Толь
ко ценой наивысшей организованности и 
дисциплины можно нейтрализовать отри
цательные воздействия поздней и холод
ной весны. И к этому побуждает не что 
иное, как те обязательства, которые встре
чают животноводов утром у входа каж
дой фермьь

А. СОЛОВЬЕВ.

Н о вое ел ь це во и з Н о вое ел ь це во
«Вечная труженица»—это 

определение как нельзя 
кстати подходит к Лидии 
Богдановне Новосельцевой. 
Знаю ее уже более полутора 
десятка Лет. Много раз до
велось бывать на этой фер
ме, но я ни разу не видел, 
чтобы Лидия Богдановва 
пускалась в разговоры с 
подругами в  рабочее время, 
делала что-то вяло, с лен
цой. Трудиться на совесть — 
принцип Новосельцевой.

По итогам четырех меся
цев она заняла почетное 
второе место в  индивиду
альном «щиалистическом 
соревновании среди доярок 
района, уступив лишь своей 
подруге по звену Нине Ива
новне Луговской. 1.027 кило
граммов молока надоила с 
начала года от каждой ко
ровы в своей группе, Ново
сельцева и сейчас получает 
весомую прибавку. В  целом 
по Новосельцевской ферме

совхоза имени Шишкова 
суточные надои на корову 
превышают прошлогодние 
на 2,2 килограмма. Коллек
тив фермы успешно дви
жется к своей цели — вый
ти в этом году из числа от
стающих. Лидия Богдановна 
же поставила перед собой 
более сложную задачу — 
стать нынче членом клуба 
«2.500».

А. ТРИФОНОВ.
Фото Н. Потапова.

Парабельский район.

■ ПРОВЕРЯЕМ ВЫПОЛНЕНИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ-

ПОД РУКОЙ Вик
тора Васильеви
ча Карташова яр

ко вспыхивает пламя 
электросварки. Словно 
тоненькие свечи, быстро 
тают сероватые электро
ды. А  управляемые зар
ницы бегут дальше по 
металлической арматуре. 
И вот ажурный каркас 
будущего железобетонно
го блока готов. Рядом 
так же мастерски рабо
тают другие члены 
бригады В. В. Карт.ашова 
— сварщики С. Н. Наза
ров, Н. А. Михайлов.

Арматурный участок 
Зырянского сельского 
строительного комбината 
— это отправная точка 
конвейера по изготовле
нию свай, блоков, поду
шек, дорожных плит. И 
бригада В. В. Карташова 
задает ритм этому кон
вейеру.

Далее металлические 
каркасы поступают в цех 
железобетонных изделий. 
Крановщица Татьяна 
Гончар внимательно уп- 
ра:вляет подъемным ме
ханизмом. И бетонная 
смесь из специальных 
емкостей ровно и надеж
но заполняёт металличе
скую форму. Затем на 
вибростоле смесь уплот
няет бригада Николая 
Яковлевича Бажова. Пос
ле этого в специальной 
пропарочной камере при 
температуре 90 градусов 
изделия пройдут оконча
тельную обработку.

Директор Зьфянского 
ССК Сергей Иванович 
Зуев рассказывает:

— Только в первом 
квартале наше предприя
тие. выпустило 500 кубо
метров железобетонных 
изделий, свыше миллио
на штук кирпича, пере- 
вьшолнён объем строи-

Р е п о р т а ж  -----------------

метров неарм1фованных 
стеновых блоков.

Но столь высокие ру
бежи были бы невозмож
ны без существенной ре
конструкции, обновления 
производственных пло
щадей.

— Сейчас, — продол
жает С. И. Зуев, — за-

Зырянские
з а р н и ц ы

тельно-монтажных работ 
на 25 тысяч рублей. Бла
годаря такому напряжен
ному ритму мы сумели 
сдать к маю этого года 
Дом культуры в поселке 
Причулымском. Строится 
такое же учреждение 
культуры в селе Высо
ком для тружеников 
колхоза имени Кирова и 
дом животноводов в кол
хозе имени Фрунзе, объ
екты собственной базы.

Высокие обязательства 
коллектив комбината 
брал в апреле. И с чес
тью их вьшолнил. Объем 
строительно - монтажных 
работ составил 360 тысяч 
рублей, вьшущено 565 
тысяч штук кирпича, 900 
кубометров железобетон
ных изделий, 200 кубо-

К р и в о ш е и н с к и й  р а й о н : 
и д е т  э к с п е р и м е н т с л о в н о  Н А  К А Ч Е Л Я Х

Эффективность совхозной экономики самым тесным 
образом связана » качеством продукции. Как эта пробле
ма решается в Кривошеинском районе, (где проходит эко- 
номический эксперимент? Такой вопрос был адресован 
начальнику планово-экономического отдела Кривошеин- 
ского РАПО А  А. АРХИПОВУ.

— Повьпцение качества 
производимой продукции 
стало самым главным в со
циалистическом соревнова
нии животноводов, основной 
задачей в работе хозяйств и 
РАПО, — сказал он. — И 
уже заметно, что погоня за 
пресловутьш вало.м ослабе
вает. Все чаще на «днях 
животновода» и других про- 
изЕодственных совещаниях 
можно услышать такие сло
ва, как «жирность», «чисто
та». Но изменились не

только слова, конкретней 
стал спрос за качество. И 
в результате за первый 
квартал по сравнению с 
•прошлым годом реализовано 
молока первым сортом на 
32 процента больше.

Особенно резко повькил 
уровень этой работы совхоз 
«Белостококий». Отсюда на 
молокозавод поступило 83 
процента первосрр'гаой про
дукции, а в прошлом году 
за соответствующий период 
было продано такого молока

всего 39 процентов. В два 
раза повысили качество 
сдаваемого молока животно
воды совхоза «Кривошеин
ский». Совхоз имени Сверд
лова в первом квартале про
шлого года сдал первосорт
ного молока лишь 9,7 про
цента, а ныне — уже 67,8.

Но все это достигнуто в 
основном за счет повыше
ния чистоты Если брать 
ж|ирность молока, то она 
снизилась, и довольно су
щественно: с 3,54 до 3,45. На 
уровне базисной жирность 
удерживается только в сов
хозе «Белостокский». А  вот 
в «Приобском» она упала до 
3,13 'Процента. Столь же 
жидкое молоко дает и сов
хоз «Кедровьтй».

Незначительно, но повы
силась товарность молока. 
Его меньше стали расходо
вать на внутрихозяйствен
ные нужды. То есть можно 
сказать, что экономика сов
хозов пока — словно на ка
челях. В одном преуспеваем, 
а в другом — допускаем 
спад.

Оценим в денежном вы
ражении такие ножницы 
между подъемом сортности 
молока и снижением его 
жирности. Потери из-за низ
кой жирности составили по 
совхозам 114.243 рубля. 
«Приобский» потерял 37,3 
тысячи, совхоз имени Сверд
лова — 2.564 рубля. Общие 
потери из-за некачествен
ной продукции ■— 186 тысяч

рублей. Если еще приплю
совать сюда потери пО дру
гим причинам, то совхозы 
района недосчитались 210,6 
тысячи рублей.

Центнер первосортного 
молока обходится хозяйству 
в 50 рублей 90 копеек, а не
сортового — на 11 рублей 
больше. Если учесть экспе
риментальные надбавки, то 
центнер молока фактически 
стоит 93 рубля, а в «Кедро
вом» даже 127. Расходы 
громадные. Поэтому в сов
хозах надо постоянно вести 
учет работы, индивидуаль
ный вклад каждого. Работа 
должна вестись не только 
со всеми вместе, но и с 
каждым животноводом: То
гда будет сдвиг.

ля. Для этих целей выделе
но 28 грузовых автомобилей. 
Заезжает машина на поле, 
где работают механизаторы, 
и водитель не высьшает 
удобрения в кучу, а напол
няет ими бункеры сеялок. 
Потери практически исклю
чаются.

Н. СПИРИН.
Шегарский район.

«Отстающими 
не будем!»

— решили животноводы 
Сергеевской фермы колхо
за «Маяк» и успешно реа
лизуют намеченную прог
рамму.

Надоить на фуражную ко
рову 2.900 килограммов мо
лока в 1986 году — такое 
обязательство взял этот кол
лектив. К уровню прошлого 
года прибавка должна со
ставить 504 килограмма.

Вначале мало кто -верил в 
реальность стремительного 
скачка. Однако итоги рабо
ты сергеевских животново
дов за четыре месяца заста
вили скептиков усомниться 
в первоначальных ■ прогно- 
зау. Рост продуктивности 
дойного стада по сравнению 
с прошлым годом — 140 ки
лограммов молока. Сейчас 
суточные надои на ферме 
превышают прошлогодние 
на 600 грамме®.

Теперь задача—сохранить 
набранные темпы при пере
ходе в летние лагеря. 'Уже 
подготовлены доильные пло
щадки и загоны. Как толь
ко придет тепло и на паст
бищах появится ■фаза, сра
зу же животных начнут па
сти.

В индивидагальном сорев
новании на ферме сейчас 
лидируют доярка Федосья 
Афанасьевна Бочарникова и 
дояр Николай Фатеев.

Г. СЛАВИНА.
Первомайский район.

канчивается сооружение 
полигона для формовки 
кассет-виброблоков. Это 
откроет новую страницу 
в биографии комбината. 
Именно виброкирпичные 
блоки, изготовленные в 
заводских условиях, обес
печат снижение трудоем
кости строительно-мон
тажных работ при воз
ведении стен по'чти в 
шесть раз. Дома усадеб
ного типа, построенные 
из виброкирпича, позво
лят сократить расход 
цемента и металла в 2—3 
раза. А  с пуском нового 
арматурного цеха вы
пуск железобетонных из
делий увеличится почти 
в полтора раза.

В. ПЕТРОВ.
«Томскагропромстрой».

И в мясном цехе совхозы 
несут значительные убытки 
из-за сдачи скота низкой 
упитанности: в среднем до 
442 рублей с каждого цент
нера.

Признаю самокритично: 
экономические службы хо
зяйств еще должным обра
зом не 'ВКЛЮЧИЛИСЬ в сорев
нование за экономную эко
номику. Нужны гласность, 
осведомленность обо всех 
этих потерях. Это не одно
дневная кампания, а еже
дневная кропотливая рабо
та. Т.олько в этом случае 
совхозы смогут развиваться 
на принципе самоокупаемо
сти.

-л.
Г'.

С о р е в н о в а н и е  в у с л о в и я х  п е р е с т р о й к и

ПРИВЫЧКА 
К ПРЕМИЯМ

Материальное стимулирование по конечному резуль
тату призвано повысить действенность соцналистНчеоко- 
го соревнования, приучить каждого человека к работе 
только на совесть.

Опубликованное более ме- Ленина» Кожевниковского 
сяца назад постановление района В. Г. Азаренко ре- 
ЦК КЙСС и Совета Мини- шил премировать прораба 
стров СССР «О дальнейшем В. Е. Дудкаева 200 рублями 
совершенствовании эконо- и главного инженера В. А. 
мического механизма хо- Андреева — 270 рублями. В 
зяйствования в агропро- заслугу им была выставле- 
мышленном комплексе на... активная работа. Одна-
страны» заставляет по-ново- ко главный бухгалтер А. А. 
му взглянуть на стимули- Федорова усмотрела в дей- 
рование соревнования. Вид- ствиях эт,их специалистов 
ны явные несоответствия не активность, а подлог и 
между формой и содержа- отказалась 'вьтопнять не- 
нием. обоснованное приказание

Ведь ни для кого не сек- директора. И правильно по
рет, что пока в совхозах ступила! Позднее действия 
составляются десятки раз- бывшего директора тоже 
личных условий соревнова- получили правильную оцен- 
ния. Вознаграждения разда- получил партийное
ются по принципу «всем взыскание... 
сестрам по серьгам». За де- Доброта за счет государ- 
кадные, месячные, квар- ства — слишком дорога, 
тальные, годовые показате- Дорога и в экономическом, 
ли. И за количество, и за и в нравственном отноше- 
качество. За превышение нии. Нарушения, принципов 
«уровня» и т. д. Поощряет- премирования и доплат раз- 
ся любое активное участие вращают людей, обесцени- 
и любое добросовестное от- вают само соревнование, 
ношение, как будто без пре- Не случайно в селах разда- 
мии уже нельзя работать ются голоса, что вот, мол, 
честно. раньше хотя и не баловали

И нередко наблюдаешь премиями, а работали
такую картину: рабочие лучше, а теперь работа ху-
расписываются за получе- ® доплат разных боль-
ние премии или доплаты и nie.
даже не знают, за -что они Экономическая перестрой- 
им начислены. Особой ра- ка в агропроме всех ориён- 
дости это, конечно, не при- тирует на конечный резуль- 
носит. Не вызывает и вое- тат. Но вот мы беседуем с 
хищения достигнутыми ре- главным экономистом сов- 
зультатами. хоза «Степановский» Л. Г.

Конечно, придумать сразу Гудничевой. Человек она 
некую идеальную, безупреч- опытный, знающий специа- 
ную систему поощрения не- лист. Спрашиваю ее, поче- 
просто. Нужны поиск, ини- му же коллективам, рабо- 
циатива. Ни от кого в хо- тающим на подряде, кроме 
зяйствах не услышишь ни начисления за достижение 
слова против перестройки, конечного результата, выда- 
Все — за! Дружно крити- ются премии еще и за про- 
куются отжившие формы, межуточные. Ведь при та- 
однако с предложением но- ком порядке искажается 
вых не спешат. Каким же сам смысл хозрасчета. Да, 
показателям отдать приори- соглашается она, это невер- 
тет? В постановлении ЦК но. Конечный результат — 
КПСС и Совмина СССР о вот та единственная мера 
совершенствовании хозяйст- труда, которая определяет и 
венного механизма в агро- наказание, и поощрение. Но 
проме на этот счет содер- почему же ново» правило 
жатся ясные рекомендации, забыто? Нет, не просто идет 
Это эффективность произ- перестройка... 
водства, качество ^продук- Размер материального 
ции. Это тот самый kohohj стимулирования и заработ
ный результат, который ной платы должен быть 
венчает усилия как рядово- прочно увязан с доходами 
го труженика, так и руко- от реализации продукции, 
водителя. Продал продукции больше

И ничего, кроме недоуме- — получи и денег больше, 
ния, не вызывает такое дей- Однако образование фонда 
ствие экономических служб, материального посяцрения 
которые, как бы стараясь за прирост продукции и 
затушить свою привычку к прибыли содержит возмож- 
старому, даже незначитель- ность увеличивать отчисле- 
ный добрый поступок го- ния за счет повьппения их 
товы отметить щедрым воз- пределов, перераспределе- 
награждением. Например, в ния и уменьшения остат- 
совхозе «Тогурский» низка ков, накопленных за прош- 
продуктивность как полей, лые годы, 
так и ферм, растет себесто- истекший год по сравне.
имость проДук1Ц1И. За по- нню с предыдущим в совхозе
следнее время ухудш иа 383 "?ыс“ 5Й
финансовое состояние хо- рувпей. Прпкэаодетво продун- 
зяйства, возросла его убы- ции снизилось на 191 тысячу 
точность. Однако премиру- рублей. 8 результате на 42,2
ют здесь с широким раэма- | ;5ГГ  Ф%н];“ “м“аГр'иаль2г?^'Я?: 
хом. и  главный экономист ощренил, а вот расходование 
этого совхоза Л. А. Новико- его уменьшилось только на 
ва не препятствует такого “ тьс11'’ с‘'пр7ми^2Х".!'“  
рода развитию... сегодня использует-

Возьмем прошлую осень, ся фонд материального поощ- 
Погода была неважная. С уче- рения? 25,2 процента идут ма 
том этого занизили нормы премирование по внутрихо- 
выработкн на картофеленопал- зяйственному соревнованию, 
ках, а на транспортировке Это по сути меняющаяся' 
продукции нормы были умень- часть заработной платы. Но 
шены даже на 40 процентов, довольно большой удельный 
Однако шоферы и тракторнс- вес — 63,7 процента — имеет 
ты, работающие на вывозке вознаграждение по итогам го- 
картофеля, за выполнение да. Это разовая выплата, она 
сменной нормы получали до охватывает весь персонал сов. 
20 процентов премиальных и хоза и содержит элементы 
а полуторном размере — за уравниловки. Думаю, что безу- 
наждый процент перевыпол- слоеным недостатком в таком 
нения! Мало того, когда в он- использовании средств фонда 
тябре поощрялись работники является то, что не начисля- 
весовой «за образцово постав- ются премии за экономию ма- 
ленный учет», шоферы снова териальных ресурсов — важ- 
онаэались в числе награжден- нейший показатель эффектив
ных. Этим же приказом «за ноети производства и источ- 
хорошую организацию труда» нин роста прибыли.
мня'а*рммвГе*“1 .228*р?в^ В «.Кузовлевском» даже

Или — сенокос. Пятидесяти- снижении прибыли
процентное снижение норм средства премирования по 
выработки на косьбе и отвоз- Фондам материального по-
ке трав щедро дополнялось и чапабптнпй пяя-премированием «по условиям ощрения и зараоотаой пла
соревнования», а также «еди- ты возросли на 75 тысяч 
новрвмвнными» аознагражде* рублей. На X X V II съезде
TABMJi.S» ‘^мхранн*1.н“ '''оп м ту  партии энергично осужде

Ж, применяемую на ны «уравниловки» и .«выво-
•0,85». Однано и это не диловки». Искоренение их

й2ГГн“ '’;а Т р н ‘гй ?о .л .Г е^ ;? ,? .
вяной муки: в октябре -  942 ной справедливости, В этом, 
и в ноябре — 702 рубля. Ра- думается, главное условие
SSIer больше. "*'"**’ “  соревнования.

Иные руководители, раз* 'НАЗАРОВ,
давая премии, идут на яв* старший экояомист-ре-
ные нарушения. Бывший виаор объединения
директор совхоза «Заветы «Томскплодоовощхоз».
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—  «КРУГЛЫЙ СТОЛ» РЕДАКЦИИ

Чем п о р ад ует новы й сезо н ?
— Александр Васильевич, 

каким будет нынешний се
зон благоустройства в Том
ске? На что направит уси
лия ваш коллектив в этом 
году?

А. В. Михайлов: — Как
известно, наше управление 
выполняет комплекс работ 
по содержанию и обустрой
ству городских микрорайо
нов. Это и озеленение, и ос
вещение, и вывозка бытово
го мусора. На все цели бу
дет освоено около 20 мил
лионов рублей. Но главная 
наша забота — дороги. В 
год мы строим 2—3- и ре-

, монтируем 7—8 километров. 
Признаться,' этого мало, ес
ли учесть, что общая протя
жённость городских магист
ралей свьппе 500 километ
ров, а половина их — с гра
вийным покрытием. Но не 
все тут от нас зависит. По
этому ставим задачу береж-, 
ного содержания дорог. В 
этом году ямочным ремон
том будем заниматься все 
лето. Уделим особое внима
ние объездным магистра
лям, так как нагрузка тран
спорта на центральной ули
це растет и дорожное по
крытие быстро разбивается. 
Что касается озеленения, то 
оно будет вестись в соответ
ствии с двухгодичной про
граммой, утвержденной гор
исполкомом. Но есть и осо
бенность: помимо управле
ния зеленого строительства, 
им будут заниматься и̂  ком
бинаты благоустройства. 
При каждом созданы уча
стки по озеленению.

Есть новое и в организа
ции благоустройства. Созда
на межведомственная ко
миссия при горисполкоме.

■ Она имеет право применять 
санкции не только непосред
ственно к руководителям, но 
и ко всему коллективу, взи
мая штрафы за невьшолне- 
ние плкна по благоустрой
ству. Комиссия уже оштра
фовала ГПЗ-5, завод рези
новой обуви.

— Кое-что из того, чТо на
мечалось завершить в про
шлом году, оказалось не вы
полненным. Хотя бы рекон
струкция Комсомольского 
проспекта... Какие уроки из
влекли строители из прош-

' лых-срывов? На каких объ
ектах будут сосредоточены 
их усилия?

в. г. Бондаренко: — Наша 
• главная ошибка в том, что 

мы не смогли сконцентриро
вать усилия на основных 
объектах. На реконструкции 
Комсомольского проспекта 
это сказалось более’ всего. 
Сейчас все вопросы решены. 
Специально для Комсомоль
ского заготовлены бетон
ные плиты, около тысячи 
тонн цемента. Здесь нам 
предстоит освоить свьппе 
миллиона рублей.

Важно завершить то, что
— начато. Конечно, это не ис

ключает нового строитель-

— Счет № 700-—

Н а  с о о р у ж е н и е  

м е м о р и а л ь н ы х  

с то л

в  Томском филиале 
института «Гипротрубо- 
провод» трудится друж
ный коллектив. Забота о 
сохран^ии мира — дело 
каждого из нас, поэтому 
регулярно сотрудники 
филиала перечисля^рг в 
Советский фонд мира 
дневной или полутора
дневной заработок, пре
мии.

Для увекове ч е н и я 
памяти томичей, павших 
в боях за Родину, наш 
коллектив собрал 541 
рубль на сооружение ме
мориальных стел.

Т. КОЗЛОВА.

По итогам работы за 
первый квартал преми- 
рс*ваны коллективы цеха 
водоснабжения и отдел 
биологического контроля 
научно - иоследователь- 
окого института вгнсция и 
сывороток. На общем соб
рании единодушно было 
решено перечислить пре
мию в размере 335 руб
лей На счет № 700. Еще 
586 рублей собрали работ
ники управленческого 
аппарата, центральной 
лаборатории, отдела сбы
та продукции.

Л, БОРОДИНА,
* ♦ *

Успешно трудится на 
строительстве жилья в 
поселке Борики бригада 
ОМУ-7 управления «Хим- 
строй», которую возглав
ляет В. А. Сорочинский, 
За победу в  социалисти
ческом сорешовании на 
сооружении сельхоэобъ- 
ектов бригаде начислена 
премия — 300 рублей. 
Строители решили пере
дать эти средства на из
готовление стел с име
нами томичей, не вернув
шихся с noadi Великой 
Отечественной.

^ В. и в А н о а

Тема благоустройства традиционна на 
страницах нашей газеты. И тем не менее 
она вызывает неизменный интерес у чи
тателей. В работе «круглого стола» при
нимают участие начальник управления 
дорожного строительства и благоустройст
ва А. В. МИХАЙЛОВ, его заместитель Г. А. 
РУХЛЯДЕВ, главный инженер В. С. ГА- 
ЛАЙ, начальник дорожного ремонтно-

строительного треста В. Г. БОНДАРЕНКО, 
начальник Кировского комбината благо
устройства И. Г. КАЛЕКИН, директор 
спецавтохозяйства И. А. ЯКУБА, началь
ник управления зеленого строительства 
К. Н. АХМАДУЛЛИН, заместитель пред
седателя Томского горисполкома В, В. 
ГОНЧАР и другие.*

ства. Нам надо кардинально 
улучшить транспортную 
схему города, увеличив ее 
пропускную способность. Для 
этого, помимо Комсо
мольского проспекта, бу
дет начата работа по 
реконструкции транзит
ных магистралей Нахимова 
~ ■ Балтийская — Лесная — 
Мичурина с выходом на 
химзавод. Еще одна маги
страль: проспект Ми
ра, с выходом на ули
цу Смирнова. В пла
нах треста также бла
гоустройство улицы Даль- 
не^Ключевской, обустрой
ство сада имени Пушкина, 
строительство ливневых 
коллекторов по Московско
му тракту и проспекту Ми
ра.

Предусмотрена реконст
рукция Белого озера: полно
стью уберем старый пара
пет и вместо него проложим 
обычный тротуар по всей 
окружности озера. Вызвано 
это не чьей-то прихотью, а 
тем, что проектировщиками 
были допущены просчеты. 
Большой объем работ про
изведем по обустройству 
территории старого бирже
вого корпуса. Завершим ас
фальтирование у речного 
вокзала. ,

Подготовка к сезону в тре
сте проведена серьезная. 
Полностью готова проектно
сметная документация, на 
90 процентов завезены инерт
ные материалы, отремонти
рована дорожная техника. 
Не должно быть трудностей 
и с людьми — решен во
прос о закреплении студен
ческого строительного отря
да за объектами благоуст
ройства. Йз своих рабо’чих 
мы создали комплексные 
коллективы, которые будут 
работать по методу бригад
ного шдряда.

Г. А. Рухлядев: — Ме
ня. как Заместителя на
чальника управления по 
финан1Совым вопросам, ма
териальная сторона дела 
интересует особо. Два года 
назад методом бригадного 
подряда, как известно, в 
тресте было вьшолнено 20 
процентов всего объема ра
бот, а в прошлом лишь 10. 
Бригады плохо обеспечива
лись материалами. Вопрос 
с финансированием и ма-

Беседа
врача

термальными ресурсами 
остается сложным. На пер
вое апреля финансировано 
всего 44 процента объемов. 
Особенно трудно с таким 
материалом, как битум, его 
в наличии всего 20 процен
тов от потребности.

Давно известен выход из 
положения — в обустройст
ве города должны коллек
тивно по.мочь предприятия. 
Но вопрос о кооперации их 
усилий не решается на но
вом уровне. Многие пред
приятия по-прежнему ведут 
себя иждивенчески. И дело 
не только в том, что неохот
но выделяют средства, а 
еще и требуют, ч т^ ы  заас
фальтировали участок по
ближе, в то время как отда
ленные микрорайоны оста
ются без благоустройства. 
Речпорт, например, не вло
жил ни копейки в обустрой
ство территории речного 
вокзала. Не очень раскоше
ливаются для общих благ 
завод измерительной аппа
ратуры;, химфармзавоЯ^ шпа
лопропиточный, электролам
повый, «Сибэлектромотор». 
А  ведь дело не только в 
деньгах. Суть в том, что под 
эти средства предприятиям 
выделяются фондовые стро
ительные материалы, кото
рые и могут быть направ
лены на коллективное ■ бла
гоустройство. '

Но это одна сторона вза
имоотношений с предприя
тиями. Есть и другая — она 
касается в основном строи
тельных организаций. Сда
дут строители жилье и ухо
дят, в лучшем случае пообе
щав выполнить благоуст
ройство. И вот уже -целые 
микрорайоны остаются без 
озеленения, без добрых до
рог. Взять хотя бы микро
районы Нефтехима или 
Центральный. Пройдет не
сколько лет, и чужие недо
делки поручат устранять... 
нашему управлению. Из-за 
того, что распыляем силы, с 
трудом осуществляем ком
плексное благоустройство, 
медленно строим новые до
роги. no-xopomeMyi.y»te .:тре-> 
буется создавать специали* 
зированныо предприятия по 
строительству дорог либо 
укреплять наш дорожный 
трест.

И. Г. Калекин: — В горо
де было бы значительно 
больше порядка, если бы 
каждый занимался своим 
прямым делом. Вот нашему

комбинату по благоустрой
ству хорошо бы сосредото
чить главное внимание на 
ямочном ремонте. Но мы им 
занимаемся лишь в начале 
сезона. Затем начинаем ра
ботать по поручениям.. Там 
надо заасфальтировать
овощную базу, тут — при
вести в порядок стадион. 
Откуда только ни исходят 
требования.. Наверное, мож
но и содержанием дорог за
ниматься, и новым асфаль
тированием, если только де
лать это не аврально, а в 
плановом порядке. Чтобы 
мы в комбинатах знали, что 
делать в первую очередь, а 
что потом. Тут нужна коор
динирующая роль гор- и 
райисполкомов, которые мо
гли бы сделать больше в ук
реплении наших взаимоот
ношений с предприятиями.

И. А. Якуба: — Не все от
работано у нас с предприя
тиями и жилищными орга
низациями местных Сове
тов. Надо признать, что мы 
не всегда находим общий 
язык. Взять, например, вы
возку мусора. Мы считаем, 
что наиболее удобен и вы
годен контейнерный способ. 
А  жилищники настаивают 
на кольцевом, хотя кварти
росъемщикам он никаких 
удобств не приносит, да и 
есть трудности в эксплуата
ции; мусоровозы сняты с 
производства. Тем не менее 
8 кольцевых маршрутов у 
нас действуют. Немало про
блем в обслуживании вы
сотного жилья, часто без 
спецобслуживания остаются 
вновь вводимые дома, так» 
как контейнерные площад
ки не оборудуются.

Чтобы улучшить уличную 
уборку, мы на этот сезон 
комплектуем механизиро
ванные звенья,. обеспечивая 
их высокопроизводительной 
техникой. Б период двух|ме- 
сячника будут выставлены 
на тротуары 200 контейне
ров и 100 урн. Несколько 
улиц планируем сделать 
эталонными, чтобы на них 
ориентироваться при уборке 
областнрго центра. И з , дво- 

• ров и усадеб лишь за два 
месяца вывезем свьппе 12 
тысяч тонн мусора. Обеспе
чим четкое соблюдение гра
фиков и маршрутов. На пер
спективу планируем строи
тельство мусороразгрузоч
ной станции. Сейчас ук
репляем свою базу: строим 
мойку, заправочную ГСМ, 
проходную, свое жилье.

В. В. Гончар: — На ком
мунальщиках лежит особая 
'ответственность за содержа
ние города. Но перестройка 
в стиле работы подразделе
ний идет медленно. Комби
наты по благоустройству, 
например, не стали штаба
ми по наведению порядка в 
своих районах. Медленно 
разворачиваются жилищные 
организации: двухмесячник
идет, а население к очистке 
почти не привлекается, тех
ника для этих целей ис
пользуется плохо.

Однако только силами 
коммунальных предприятий 
город не сделать образцо
вым. Нужны коллективные 
усилия всех томичей. Об 
этом важно помнить прежде 
всего райисполкомам. За 
многолетнюю практику ве
дения благоустройства у 
нас накопилось немало дей
ственных приемов, которые 
надо использовать сполна. 
Райисполкомам не хватает 
конкретности в определении 
заданий и контроля за их 
исполнением. Необходимо 
координировать работу ми
лиции, санэпидстанций, по
жарного надзора, больше 
заниматься воспитательной 
работой. Теперь уже нельзя 
мириться с такой практи
кой, когда жителям — все, а 
от них — ничего. К тем, кто 
проявляет иждивенчество, 
надо применять самые стро
гие меры. Но и силой убеж
дения действовать сполна, 
так как не всюду штраф 
всесилен. Ведь 30 часов на 
благоустройстве способен от
работать каждый.

Что касается предприятий, 
то вряд ли можно мирить
ся с тем, что утрачивают 
свои позиции даже те из 
них, которые занимались 
благоустройством хорошо, — 
ГПЗ-5, объединения «Кон
тур», «Сибэлектромотор», 
манометровый завод. Отне
сение ими коллективных ин
тересов на второй план — 
не в духе времени. Горсовет 
будет спрашивать с них 
строго.

Но лучше, конечно, дейст
вовать с взаимным пони
манием. Сейчас, в период 
двухмесячника, особенно ор
ганизованно надо порабо
тать на очистке своих тер
риторий. И делать это не в 
рабочее время, как это кое- 
где привыкли, а до или пос
ле окончания смены, в вы
ходные. Те^хйЧам нужно 
блшоустройство^ на высоком 
уровнег чтобы было чисто, 
побольше цветов, хорошо 
обихоженньгх дорог. И что
бы каждый чувствовал себя 
хозяином.

Беседу вели

И. ВОРОНКО, 
Н. ГУБСКАЯ.

Псевдотуберкулез
К ак  его  о б е з в р е д и

в кабинет врача вошла молодая женщина. Она была очень 
взволнована.

— Доктор, вчера вечером «скорая помощь» увезла в ин
фекционную больницу моего сына. Ему был поставлен пу
гающий диагноз: псевдотубернулез. Объясните, как это могло 
случиться. Ребенок постоянно наблюдается у вас, ему сде
ланы (Все прививки. Он занимается в спортивном секции, хо
дит «  бассейн. И в д т г  — туберкулез?..

После подробной беседы с врачом мать заболевшего маль
чика немного успокоилась и вышла из кабинета уже без 
чувства отчаяния.

Этот эпизод — далеко не единичным в сегодняшней прак
тике. Многие, впервые услышав об этом заболевании и не 
зная его истинной природы, сразу отождествляют его с ту
беркулезом. Поэтому мы сочли нужным рассказать об этом 
заболевании, ничего общего с истинным туберкулезом не 
имеющим.

«Псевдо» в переводе с ла
тинского обозначает лож
ный, поэтому данное забо
левание называют еще ло
жным туберкулезом и еще 
— скарлатиноподобной ли
хорадкой.

Возбудитель псевдотубер
кулеза почти не отличается 
от кишечных бактерий, и 
поэтому заболевание, кото
рое он вызывает, относится 
к многочисленной группе 
кишечных инфекций.

Бактерии псевдотуберку
леза широко распростране
ны в природе. Они длитель
но сохраняют жизнеспособ
ность при низкой темпера
туре, а при температуре от 
о до 4-9 градусов даже раз
множаются. Губительно же 
для них кипячение.

Как же появляется болезнь? 
С момента заражения и до по
явления первых признаков 
проходит один-два дня, иногда 
неделя.

Заболевание чаще всего на
чинается остро н по первым 
признакам напоминает грипп. 
Появляется озноб, температура 
тела поднимается до 38 — 39 
градусов. Человек чувствует 
слабость, боль в мышцах, сус
тавах, головную боль. Но

спустя некоторое время к 
этим ощущениям присоединя
ются признаки, характерные 
именно для псевдотубернулеза, 
—тошнота, рвота, схваткообраз
ные боли в животе, жидкий 
стул; на теле появляется мел
кая сыпь. Эти признаки забо
левания, особенно у детей, не 
могут проходить незамеченны
ми. Поэтому немедленно нуж
но обратиться к врачу. До его 
прихода больного следует изо
лировать, желательно в от
дельную комнату, выделить 
ему индивидуальную посуду, 
полотенце. Тщательно должен 
мыть руки тот, НТО ухаживает 
за больным. Все предметы, с 
которыми соприкасался боль
ной, необходимо обеззаразить: 
белье, одежду, игрушки, посу
ду прокипятить, а все осталь
ное протцреть тканью, смочен
ной 0,5-процентным раствором 
хлорамина. В помещении, где 
находится больной, необходи
мо провести влажную уборку 
с применением дезинфициру
ющих или хотя бы моющих 
средств.

Недопустимо занимагься 
самолечением, особенно ес
ли болен ребёнок. По чье
му-то совету напоив р^енка 
«подходящими» таблетками, 
мать может только навре
дить ему. Болезнь может 
принять тяжелый, затяжной 
характер, перейти в закры

тую форму. А  если такой 
ребенок станет посещать 
детское дошкольное учреж
дение или школу, то он мо
жет стать виновником забо
левания целого детского 
коллектива.

Заражение псевдотуберку
лезом происходит непосред
ственно от больного челове
ка или животного (кошки, 
сс^аки, свиньи, грызуны). 
Это во-первых. А  во-вто
рых, заражение может про
изойти при употреблении 
продуктов, которые длитель
ное время хр,анятся на скла
дах, в погребах, овощехра
нилищах, где не соблюдают 
санитарные нормы, где 
обитают мыши, крысы. Наи
большую опасность пред
ставляет квашеная капуста 
и овощи зимнего хранения. 
Но это не значит, что та
ких продуктов нужно избе
гать в своем ргщионе-

Есл:-! овощи — морковь, 
лук, свежая каг^устё, при
несенные из погреба или ку
пленные в магазине, будут 
тщательно очищены,’ про
мыты, облиты кипятком ' и 
нарезаны на специально от
веденной для них разделоч
ной доске, то заражения не 
произойдет. Если даже на 
этих овощах и были микро
бы, то они при такой обра
ботке погибнут. А  вот ква
шеную капусту, если она 
хранилась в бочках, чанах, 
лучше употреблять в жаре
ном или вареном виде.

Таким образом, от гра
мотности и чистоплотности

хозяйки зависит очень мно
го. Это же относится и к 
поварам школ, детских 
комбинатов и т. п.

Часто можно видеть, как 
люди, покупая продукты в 
магазине, складьшают в од
ну сумку без упаковки 
хлеб, овощи, кое-как завер
нутую курицу... При таком 
соседстве микробы легко 
могут перейти с овощей, на
пример, на хлеб и стать 
причиной беды. Хлеб при 
покупке нужно заворачи
вать- в полиэтилен или чи- 
сту(Ю бумагу.

Наступила веша, идет 
весенний паводок. Вме
сте с талыми водами 
возбудители кишечных ин
фекций, в том числе и псе
вдотуберкулеза, могут по
пасть в открытые водоемы. 
Поэтому для питья, приго
товления пищи, для мытья 
овощей и фруктов такую 
воду можно использовать 
только после кипячения. Во
да из централизованного во
допровода в этом отноше
нии опаснсжти не представ
ляет. И, конечно, старое и 
верное правило гигиены — 
как можно чаще мыть ру
ки с мылом, приучать к 
этому детей.

Как видите, правила про
филактики псевдотуберку
леза довольно просты. Ну
жно только не пренебрегать 
ими.

,Т. ЛУКЬЯНОВА, 
заведующая противоэпи
демическим отделом го
родской санэпидстанции.

По следам наших выступлений

В  3  Я  Т  К  А  »
Так называлась критиче

ская статья, .опубликован
ная в газете «Красное зна
мя». Выступление обсужде
но на заседании президиума 
коллегии адвокатов « уча
стием заместителя началь
ника отдела юстиции облис
полкома Ю. М. Сокольни

ковой. Были приглашены 
заведующие групповыми 
юридическими консультаци
ями города Томска- Статья 
обсуждалась и на аппарат
ном совещании в отделе 
юстиции с участием предсе- 
да1;рля президиума колле
гии адвокатше.

Статья сыграла положи
тельную роль в профилак
тике нарушений со стороны 
адвокатов, а также оказыва
ет воспитательное воздейст
вие на тех неустойчивых 
граждан, которые способны 
искать .обходные пути и воз
можности нарушения зако
на для достижеяия своих 
целей, не гнушающихся да
же такими средствами, как 
подкуп должноствых лиц.

Приняты >1еры по усиле

нию контроля за соблюде
нием адвокатами финансо
вой дисциплины и гонорар
ной практики, по упорядо
чению получения в судах 
исполнительных листов, 
приема от Граждан денег, 
выезда в командировки и 
предоставления финансовой 
отчетности.

Н. ПОЛКОВНИКОВА, 
председатель президиума 
Томской областной кол

легии адвокатов.

1 Н Ч »О Р М а Ц И Я

В о л н е н и я  в  П а к и с т а н е
ДЕЛИ. По сообщениям из Пакистана, 

ожесточенные столкновения между насе
лением, с одной стороны, и полицией, а 
тайже антиафганоким иммигрантским от
ребьем — с другой продолжаются в круп
нейшем городе страны — Карачи. Волне
ния не прекращаются четвертые сутки. 
Десятки людей .получили ранения, многие 
—- арестованы. В городе, с которым пре
рвана транспортная связь, введен кругло
суточный комендантокий час.

Как указьшают местные наблюдатели, 
выступления вызваны социальной напря
женностью, крайне обострившейся в ре
зультате антинародного курса режима, 
который в угоду Вашингтону отдал страну 
на откуп бежавшему из ДРА после ап
рельской революции контрреволюгцгонно- 
му отребью. Бывшие аданские феода
лы, главари душманских банд и их под
ручные, обосновавшиеся при попуститель
стве властей на пакистанской территории,

захватили сильные позиции в строитель
ной индустрии, торговле, в области транс
портных перевозок и других отраслях 
экономики. В результате многие паки
станцы лишились работы. В ньшешнем го
ду это уже вторые волнения жителей Ка
рачи.

Одновременно мощные антиправительст- 
зеяяые демонстрации состоялись в Лахо
ре, Равалпинди, других крупных городах 
страны. Миллионы их участников требо
вали немедленной отставки президента 
Зия-уль-Хака, .проведения демократиче
ских выборов, обешечения гражданских 
прав и свобод, раврыва американо-паки
станских милитаристских связей.

В ряде городов манифестанты в знак 
цротеста против попыток Вашингтона еще 
активнее ишользовать Исламабад в свое^ 
«стратегии неоглобализма» сожгли амери
канские государственные флаги.

Обстановка на Гаити Репрессии
МАНИФЕСТАЦИИ НА ГАИТИ, ПЛАНЫ США  

В ОТНОШЕНИИ ГАИТИ
ГАВАНА. В гаитянском 

городе Форт-Либерте состо
ялась многотысячная де
монстрация, участники ко
торой потребовали от воз
главляемого генералом Нам- 
фи триумвирата немедлен
ного принятия ме,р по улуч
шению тяжелого положения 
широких народных масс.

По поступающим сюда со
общениям, на Гаити после 
бегства из страны диктато
ра Дювалье до сих пор не 
видно каких-либо позитив
ных перемен. Там по-преж
нему царит голод. Во мно
гих городах, как, например, 
в Форт-Либе,рте, нет питье
вой воды. Подавляющее 
большинство жителей Гаи
ти продолжают жить в убо
гих лачугах, получают ми
зерную плату за почти раб
ский труд. Правительство 
Порт-о-Пренса не проявля
ет никакого 1внимания к 
нуждам населения.

Примечательно, что ны
нешние власти, не стремя
щиеся облегчить тяжелоё 
пoлoжe^^иe народа, пользу
ются всесторонней поддер
жкой Вашингтона. Как пи
шет в этой связи информа
ционное агштство Пренса 
Латина, США всеми сила
ми стремятся контролиро
вать положение на Гаити. 
По их указке гаитянское 
правительство проводит ни
чего не меняющие мелкие 
реформы, пытаясь таким 
образом сбить рост, выступ
лений за подлинную демо
кратизацию страны.

На стремление Белого до
ма направить развитие си
туации на Гаити в нужном 
ему направлении свидетель
ствует тот факт, что за пос
ледний месяц эту страну 
посетило множество амери
канских эмиссаров. В их 
числе — помощник госсек
ретаря США по межамери
канским делам Э. Абрамс, 
один из высокопоставлен
ных представителей мини
стерства обороны США ге
нерал Ф. Горден, а также 
член палаты представите
лей конгресса СШ А У. Фон- 
трой, который, прибыв в 
Порт-о-Пренс, откровенно 
заявил: «У  народа Гаити 
вырабатывается дурная
привычка (СЛ1ИШКОМ быстро 
выдвигать требования о по-

П у ш к и  вместо 
б ол ь ни ч ны х

к о е к

Правящая либерально- 
демократическая партия 
Японии (ЛДП) подготови
ла законопроект, преду
сматривающий сокраще
ние на одау треть числа 
государственных лечеб
ных учреждений. Их ре
шено продать частным 
лицам, а те больнигц»! и 
дома для • престарелых, 
которые не .удастся сбыть 
с, рук, попросту ликвиди
ровать.

Осуществляя так на
зываемую администра
тивную реформу, прави
тельство консерваторов 
сокращает фонды соци
ального обешечения, не 
заботясь об интересах 
миллионов простых
японцев. «Сэкономлен
ные» таким образом 
средства пехюдаются во
енному ведомству. Как 
указывает орган япон
ских ком'мунистов газета 
«Акахата», военный бюд
жет страны в течение 
последних пяти лет рос 
в 3,5 раза быстрее, чем 
расходы на социальные 
нужды.

НА СНИМКЕ: участни
ки манифестации в То
кио против политики 
ЛДП в области здравоох
ранения.

Фотохроника ТАСС.

вышении заработной платы». 
По его словам, «гаитяне 
.могут подождать». В попыт
ке подчинить Гаити своему 
контролю, отмечает Пренса 
Латина, Вашин1ГТ0н тради
ционно не принимает во 
внимание интересы народ
ных масс этой страны.

ВАШИНГТОН. Под давле
нием широких народных 
масс гаитянские власти 
предпринимают попытки 
найти следы более чем 360 
млн. долларов, которые, по 
их словам, свергнутый дик
татор Дювалье изъял из 
правительственных фондов 
и вывез из страны. Как пи
шет газета «Вашингтон 
пост», правительство остров
ного государства пытается 
вернуть похищенное на Га
ити.

По словам занятых след
ствием официальных гаи
тянских лиц, они определи
ли эту сумму «в результате 
и^гч;ения бухгалтерских: книг 
министерств, . рассмотрения 
банковских счетов на Гаити 
на имя Дювалье и десятков 
его приближенных, а также 
анализа телеграфньгх пере
водов финансовых средств 
за границу». Представители 
гаитянского ' правительства 
оценивают все состояние 
Дювалье примерно в 900 
млн. долларов.

Ход расследования указы
вает на то, что гаитянские 
власти с большой неохотой 
занимаются делом о расхи
щении «бзби Доком» госу
дарственной казны и не 
стремятся пролить свет на 
все его закулисные финан
совые махинации. Известно, 
что экс-диктатор активно 
пользовался подставными 
лицами для расхищения 
казны, а также при получе
нии своей доли от прибыль
ных финансовых афер. 
«Вашингтон пост» приводит 
данные о том, что «масса 
денег никогда не переводи
лась. в банки по обычным 
каналам, а шла прямо в 
карман Дювалье».

Не исключено, что во 
многих финансовых махи
нациях Дювалье замешаны 
и нынешние правители Га
ити. В таком случае их 
незаинтересованность в ро
зыске наворованных Дю
валье денег легко объясни
ма.

И  м а н е в р ы  

в л а с т е й  ЮАР
ХАРАРЕ. За минув

шие двое суток еще 13 
темнокожих жителей 
Южной Африки стали 
жертвами расистского 
террора. Только в Соуэ
то каратели убили де
вять человек. Вчера ве
чером офицер полиции 
открыл прицельную 
стрельбу по группе мо
лодых африканцев. .Трое 
из них были убиты на 
месте. Представитель 
властей оправдывал это 
злодеяние ссылками на 
«необходимость обеспече
ния безопасности». Тепа 
еще шести юношей, за
стреленных расистами в 
ходе ночных облав, были 
обнаружены утром.

Там же ■ полицейский 
бронеавтомобиль «Кас- 
пир» прюднамеренно та
ранил переполненный 
людьми автобус. Возму
щенные пассажиры ата
ковали карателей, обра
тили их в бегство и сож
гли бронеавтомобиль. 
«Каспир» стал одним из 
символов терфора вла
стей.

Около 1.700 со'Пдат и 
полицейских продолжают 
повальные обыски в аф
риканском поселке Алек
сандра, близ Йоханнес
бурга. Многие противни
ки апартеида скрывают
ся от расправы. Цель ка
рательной акции в Алек
сандре, отмечает агентст
во Рейтер, — вернуть 
властям контроль над 
поселком, который» все 
больше переходит в ру
ки радикально настроен
ной молодечеи. В апреле 
окончательно провали
лись попытки расистов 
насадить в Алекцандрад 
продажную администра
цию. Ушлй в отставку 
мэр и последние четыре 
члена марионеточного 
самоуправления.

Не может быть и речи 
о переговорах с властя
ми, пока не ликвидиро
вана система расовой се
грегации, заявил* в 
Йоханнесбурге один из 
руководителей Объеди
ненного демократическо
го фронта (ОДФ) М. Мо- 
робе.
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ДНИ КЛЛРНЕТНОЙ МУЗЫКИ в ТОМСКЕ

Н ачалось  
с о ткр ы ти й

в торжественной обста
новке в камерном концерт
ном зале областной филар
монии открылась в поне
дельник Дни кларнетной 
музыки. Это был ' настоя
щий музыкальный празд
ник. Он начался исполне
нием Дифирамба для семи 
кларнетов и струнного ор
кестра томского композито
ра Кс^стантина Лакина, на
писанного специально к 
открытию кларнетного фе
стиваля. Мелодичная, на
рядная, местами виртуоз
ная музыка стала прекрас
ной увертюрой праздника.

Томских любителей музы
ки привлекли не только не
обычный жанр праздника, 
но и новыр для них имена 
авторов исполняемых про
изведений и исполнителей. 
Но первыми после Дифи
рамба, в котором приняли 
участие почти все солисты- 
участники праздника, вы
ступили томичи, солисты 
оркестра, заслуженный. ар
тист РСФСР Алексей Дру
жинин и Николай Кравчен
ко. Они исполнили редко 
звучащее произведение че
шского композитора X V III 
века К. Станица — Кон
церт для двух кларнетов и 
камерного оркестра (пер
вую часть). За пультом., весь 
вечер стоял художествен
ный руководитель и глав
ный дирижер Томского сим

фонического оркестра Ил- 
мар Лапиньш.

Как контраст к этой ста
рой классике прозвучал 
следующий номер концерта 
— Концерт для кларнета и 
струнного оркестра совет- 
окого композитора Льва 
Книппера. Пять небольших 
по объему, но разнохарак
терных по музыке частей, 
прозрачный, словно напи
санный акварельными кра
сками, финал. Его исполнил 
музьжант из Армении Ге- 
гпм Григорян.

Затем рижанин профессор 
Г. Паже сьшрал с оркестром 
Концерт современного латы
шского композитора Р. Кал- 
ссигса. Богатый, яркий звук, 
экспрессия, использование 
джазовых приемов игры 
сделало его выступление 
интересным и запоминаю
щимся. Наше представление 
о современной музыке для 
кларнета стало еще богаче 
благодаря выступлению го
стя из Ленинграда, лауреа
та международного и всесо
юзного конкурсов Алексан
дра Казакова. В его испол
нении прозвучал Концерт 
американского компоэисгора 
Дж. Копленда. В этом ост- 
родинамичиом, сложном ин
тонационно и ритмически 
произведении особенно хо
роша первая часть, где' 
медленные аккорды струн

ных как бы повисают в 
воздухе, а кларнет вторит 
им размеренно и нетороп
ливо. Так звз^чит тишина... 
Другим произведением, ис
полненным А. Казаковым в 
концерте открытия, было 
Адажио с вариациями 
Ф. Сальери (племянника 
известного музыканта XV III 
века). Исполнитель совер
шенно покорил слушателей 
бисерной легатной техникой 
и нежнейшим пианиссимо. 
Тепло, лирично, прозвучала 
в исполнении минского клар
нетиста Г. Забарры Канцо
на для кларнета и камер
ного 'оркестра Сергея Тане
ева. Запомнился мягкий, 
бархатистый звук.

Говоря о концерте, следу
ет отдать должное Томско

му камерному оркестру и 
его руководителю И. Ла- 
пиньшу. Очень трудно за 
несколько репетиций сы
грать столько разнохарак
терной музыки, почувство
вать стиль, манеру игры 
каждого исполнителя,' по
мочь ему раскрыться по воз
можности полно. Нашему 
оркестру под управлением 
Илмара Лапиньша это уда
лось в полной мере. Успеху 
открытия фестиваля Спо
собствовало участие в нем 
известного советского музы
коведа, заслуженного, дея
теля искусств Азербайджан
ской СХ!!Р Жанны Дозорце- 
вой, широко известной по 
участию в передачах 'Цент
рального телевидения. Ее

%Шт

простой и проникновенный 
рассказ об истории кларне 
та, об огромных возможно
стях этого инструмента 
удачно объединял прог 
рамму.

Кларяетный фестиваль в 
ТЬмске продолжается. Он 
станет первым в пятигодич
ной программе праздников 
духовой музыки, рассчитан 
ной до 1990 года. Эта ини- 

,циатива управления куль
туры Томского облИЕПОЛКО' 
ма И областной филармо
нии одобрена Министерст
вом культуры Российской 
Федерации.

Н. МАЛАХОВСКАЯ.
• • »

НА СНИМКЕ: звучит Ди
фирамб К. Лакина- 
Фото В. Кровельщикова.

ТРАДИЦИОННАЯ ЭСТАФЕТАjTlS
Ш ост и

Спорт
В Е Т Е Р А Н Ы ,

о т з о в и т е с ь !

Неделя
детского фильма
с  14 По 19 мая в стра- 

. не проходит Всесоюзная 
неделя детского фильма, 
посвященная дню рожде
ния пионерии. В Томске 
эта неделя стала тради
ционной. Работники ки
нофикации вместе со 
школьными пионерскими 
организациями и их на- 
отавниками-комсомольца- • 
ми подводят итоги своей 
годовой деятельности. В 
эти дни на экранах ки
нотеатров будут демон
стрироваться лучшие 
фильмы прошлых лет: 
«Друзей не предают», 
«Умные вещи», «Горы 
зовут», ковый мультсбор- 
ник «Пантелей и Пуга
ло» и полюбившийся ре
бятам фильм «Москва — 
Кассиопея». Неделя на
сыщена и другими инте
ресными мероприятиями: 
киноутренники «Страна 
Пионерия», киновиктори
на «Знаешь ли ты исто
рию пионерской органи
зации?», литературно
драматическая компози
ция , по произведениям 
А. Гайдара, киноконцерт 
«Пионерский горн зовет» 
и другие, несомненно, 
привлекут юных зрите
лей. Пройдут плановые 
занятия киноклубов и 
кинолекториев. А  откро
ется праздник торжест
венными сеансами-сбора
ми.

С. СМИРНОВА,
методист управления 

кинофикации.

Вернисажи 
в Академгородке
в  Доме ученых Том

ского филиала СО АН 
СССР состоялась выстав
ка молодого томского ху
дожника Петра Гаври
ленко. ВернисаЖ'И стано
вятся в Академгородке 
хорошей традицией.
Здесь экспонировались 
работы Юрия Павлова, 
Василия Попова, Виктора 
Попова. . »

Работы Петра Гаврт- 
ленко собраны в такую 
большую экспозицию 
впервые. Дебют стал 
творческим отчетом мо
лодого автора. Его рабо
ты .посмотрели уже око
ло двух тысяч зрителей. 
Обсуждение выставки 
переросло в откровенный 
разговор о задачах со
временного искусства. 
Ветераны войны и труда, 
рабочие, молодые уче
ные, актеры театров, со
трудники, преподаватели 
■и студенты вузов высоко 
оценили творчество моло
дого художника.

14 мая, в 18 час. 30 мин., 
в выставочном зале Дома 
ученых Академгородка от
кроется выставка работ 
известного, томского жи
вописца, члена Союза ху
дожников СССР Германа 
Завьялова.

В. ДОРОФЕЕВ, 
председатель Томской 
организации Союза 
художников РСФСР.

В эстафете, посвященной Дню Победы, 
приняли участие 220 легкоатлетических 
команд города. Первыми на старт сорев
нований вышли школьники. У  девушек 
сильнейшими оказгились команды школ 
№№ 42 и 1, а у  юношей — школ № 47 и 
43. А  по итогам всех эстафет общекоманд
ное первое место заняла команда 34-й 
школы. В группе средних специальных 
учебных заведений первыми 6 эстафете 
5 X  500 м финишировали спортсменки при
боростроительного техникума, у юношей 
в эстафете 5X1.000 м победили учащиеся 
автодорожного техникума. Бесспорными 
лидерами среди коллективов физкульту
ры стали спортсмены ГПЗ-5, ТГ'У, ТГПИ и 
ТПИ.

И еще об одном спортивном событии, 
прюисшедшем в эти дни, которые не пора
довали нас особо «легкоатлетической» хоро
шей погодой. 9—10 мая состоялись областные 
соревнования среди школьников на призы

Ж|урнала «Легкая атлетика». Состязание 
ггпоходило в зачет всесоюзных игр. Рес
публиканское первенство пройдет в Бар
науле, в конце этого месяца. Право на 
участие в нем завоевали команды школ 
города Асина и Каргалииской восьмилет
ней школы.

Как известно, успех любой команды 
складывается из высоких ретультатов 
каждого спортсмена. Вот так помо.г своей 
команде Сергей Лаврияов из г. Асина — 
он был первым дважды: на дистанциях 
1.500 и 800 метров.

Восьмиклассница Наташа Сидорова из 
Тогура пробежала '200 метров за 26 секунд, 
а ее подруга по комацде — Лариса Мурзи
на показала отличное достижение на «сто
метровке». В результате Тогурская сред
няя школа заняла второе место.

В. ДМИТРИЕНКО,
Н. БОГАЧКОВ.

НА СНИМКЕ: эстафета.
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..и Р Е К О Р Д  О Б Л А С Т И
На днях в Доме шорта ГПЗ-5 состоя

лось первенство ДСО «Труд» по • тяжелой 
атлетике. По сущестцу это была матчевая 
встреча двзтс коллективов — ГПЗ-5 и 
ТЗРИ, поскольку спортсмены других пред
приятий участия в соревнованиях не при
няли.

Победила, как и в предыдущие годы, 
команда завода режущих инструментов 
(тренер С. А. Бвтюнин). В личном зачете 
чемпионами стали: в легчайшей и легкой 
весовых категориях — А. Горбатов и

В. Савчук, в полусреднем и среднем весе— 
кандидаты в мастера шорта А. Йванюра, 
А. Харламов и Н. Беззубенко (все — 
шортсменьг ТЗРИ). В полутяжелом весе 
чемпионом стал кандидат в мастера шор
та С. Крыния (ГПЗ-5).

На этих же соревнованиях вне конкурса 
выступил мастер спорта из ТПИ Р. Хами- 
дуллин. Он установил новый рекорд обла
стного совета ДСО «Буревестник» в толчке 
— 177,5 кг.

Л. СКВОРЧЕВСКИЙ.

Инвалид Великой Отече. 
ственной войны Рахов Иван 
Васильевич (634003. Томск, 
ул. Средне-Кирпичная, 34, 
кв. 5) разыскивает однопол
чан, участвовавших в боях 
под Анино и Леоново, стан
цией Веселки, под Волхо
вом й Духовщиной, в Бело 
русски и Восточной Прус 
сии, а ' затем на Дальнем 
Востоке под Муданьцзяном, 
в составе 97-й стрелковой 
дивизии второго формирО' 
вания.

* * *
Совет ветеранов 809-го 

Каменец-Подольского орде, 
на Богдана Хмельницкого 
штурмового авиационного 
полка разыскивает однопол
чан — участников Великой 
Отечественной войны или 
их родственников. Писать 
по адресу: 394043, Воронеж, 
ул. Академика Пряниц1ии 
нова, 37, совет ветеранов 
809-го авиаполка.

« * А
Клинова Кина Ивановна 

(634002, Томск, пр. Фрунзе, 
94, кв. 8) пишет в редак
цию: «Прошу откликнуться 
ветеранов, воевавших с мо
им братом Клиновым Евге
нием Ивановичем, 1925 года 
рождения. В Красную Ар
мию брат был призван по 
его настоятельной просьбе 
с завода «Сибзлектромо- 
тор», где работал токарем в 
цехе № 9. Я его провожа
ла из горвоенкомата 21—22 
января 1944 г.

Вначале он прошел пред
варительную подготовку в 
г. Новосибирске. В письмах 
брат писал, что направля
ется в Сталинскую диви
зию, полевая почта Нг 24800 
«П» (неразборчиво, возмож-. 
но «А»). Последнее письмо 
с фронта датировано 23 фев
раля 1944 г.

Вскоре я получила от
крытку из госпиталя от 
гвардии старшего лейтенан
та Василия Христенко:

«Девушке из -Томска! Со
общаю вам, что ваш брат, 
Клинов Евгений Иванович, 
был у меня ординарцем и 
в одном из боев за нашу 
Родину погиб, как герой, а 
я был ранен. Такого брата, 
как Женя, очень жаль, но 
мы за вашего брата ото
мстим. Смерть немецким 
оккупантам!

Село Крюково, госпиталь.
5 апреля 44 г.».

Мы сделали запрос в 
часть и получили ответ: 
гвардии рядовой Клинов 
Е. И. находился на военной 
службе в части № 24800. В 
боях был ранен 17 марта 
1944 года, эвакуирован в 
госпиталь, адрес которого 
неизвестен.

Потом удалось устано
вить, что Женя проходил 
службу в 22-й гвардейской 
Сталинской сибирской ди
визии, в 67-м гвардейском 
стрелковом полку, в баталь
оне автоматчиков.
, Может быть, кто-то из ве
теранов воевал с моим бра
том и может чТо-то сооб
щить мне о нем. Буду 
очень благодарна».

Служба 01

Хлам у ферм—это опасно!
Когда бьшаешь в бакчар- 

ском совхозе «Прогресс» 
(директор П. Н. Мишук), то 
поражает обилие у ферм 
всякого хлама. Беспорядок 
усугубляется еще и тем, что 
дворы не обеспечены сред
ствами пожаротушения и 
сигнализацией. Водонапор
ные башни на Суховской 
ферме не оборудованы при
способлениями для забора 
из них воды машинами. К 
искусственному водоему не 
подъедешь. В один из ап
рельских дней мы попроси
ли бригадира фермы С. П. 
Карпова открыть крышку 
пожарного водоема. Он бил
ся с полчаса, взмок от пота, 
но ничего сделать не _ смог. 
Чтсбы «распечатать» водо
ем, пришел на помощь уп
равляющий И. Е. Раззома- 
зов, но... тщетно. Тогда пен
сионер И. С. Суханов взял

топор и разрубил эту крыш
ку. Но под ней почти сов- 

'сем не оказалось воды... 
Разморожен был водоем и 
в центре села.

Не больше порядка и в 
совхозе ' «Богатыревский» 
(директор В. Д. Субботин). 
Печи и в конторе гаража, и 
в бытовке на весовой неис
правны. Даже на нефтебазе 
и животйоводческом комп
лексе нет средств пожаро
тушения. Территория комп
лекса захламлена. Добро
вольная пожарная дружина 
совхоза значится на бумаге, 
никакой работы она не про
водит. Этому хозяйству ме
сяц назад нами был пере
дан безвозмездно пожарный 
автомобиль. Надеялись, что 
руководители позаботятся 
хотя- бы о том, чт(Лы по
ставить машину в отдель
ный бокс. Но ее загнали- в

общий гараж, где не иск
лючено, что ее скоро «рас
курочат».

Год назад предписанием 
пожарного надзора этому 
совхозу предлагалось вы
полнить 39 мероприятий. И 
что же? Выполнено всего 
семь. У  многих свежо еще 
в памяти то, как сгорела в 
Богатыревке ферма и погиб
ло более 150 дойных коров. 
Виновных тогда строго на
казали. Руководитель хо
зяйства П. А. Глазырин был 
снят с работы. Однако и но
вый директор совхоза В. Д. 
Субботин нужных выводов 
не делает.

Во время проверки много 
неполадок вскрыто нами 
также' в совхозах «Сибирь», 
«Черньпневский», имени Ка
линина, «Северный» и дру
гих.

Идет весна. Поля, луга.

территории вокруг ферм и 
домов освобождаются от 
снега. Вытаивает много му
сора. Сегодня любая не
брежно брошенная спичка, 
окурок или костер могут 
привести к беде.

Чтобы исключить пожары, 
руководители сельских Со
ветов и хозяйств должны 
принять срочные меры по 
очистке ферм и благоуст
ройству сел. Необходимо соз
дать боешособные пожар
ные дружины и комиссии, 
обеспечить объекты средст
вами пожаротушения, свя
зью, сигнализацией. Следует 
немедленно привести в ра
бочее состояние машины и 
мотопомпы, источники во- 
дошабжения.

Д. НОВОСЕЛОВ, 
старший инспектор от
дела пожарной охраны 

УВД.
Бакчарскнй район.
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ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — «Время». 8.45 —
«Клуб путешественников». 9.45
— «В поисках капитана Гран, 
та». 1-я серия. 11.05 — Новос
ти.

С 11.10 до 14.30 — перерыв. 
1430 — Новости. 14.50 —

«Наш современник». Докумен
тальные фильмы. 15.30 — 
«Твоя ленинская библиотека».
16.05 — «Мелодий нежных ча
родей». Премьера фильма-кон
церта. 16.35 — «Рассказыва
ют наши корреспонденты».
17.05 — «Религия и политика». 
17.35 — «Экран собирает дру
зей». Концерт с участием ар
мейских ансамблей стран Вар- 
luaBiCKoro Договора. 18.45 — 
«Сегодня в мире». 18.55 — На
учно-популярный фильм. 19.05
— «Мир и молодежь». 19.45 —
«Стихи советских поэтов». 
19.55 — «В поисках капитана 
Гранта». 2-я серия. 21.00 — 
«Время». 21.35 — Заключи-

Сегодня — переменная об,- 
лачность, преимущесгеенно 
без осадков, ветер западный,, 
3—7 метров в секунду, тем
пература 6— 11, в Томске — 
9— 11 градусов тепла.

тельный концерт фестиваля 
искусств «Московские звезды». 
23.50 — «Сегодня в мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

8.00 — Утренняя гимнасти
ка. 8.15 — «Степные пруды». 
Документальный телефильм 
8.35, 9.35 — «Основы инфор
матики и вычислительной 
техники». 9.05, 13.00 — «Не
мецкий язык». 10.05 — «Не
знакомый и удивительный 
мир». Научно - популярный 
фильм. 10.35, 11.40 — М. Сер
вантес. «Дон Кихот». 6-й 
класс. 1210 — «Физика». 8-й 
класс. 12.40 — «Природоведе
ние». 3-й класс. 13.39 — «Со
ветское изобразительное ис
кусство». «Летопись подвига». 
14.15 — «Наш дом». 15.00 — 
«Мастера искусств». «Народ
ный артист СССР Л. Марков». 
16.10 — Новости.

С 16.15 до 17.30 — перерыв.
ТОМСК

17.30 — «Возвращение к
бригаде». Документальный те
лефильм'.

МОСКВА
18.00 — Новости.

15— 16 мая — переменная 
облачность, без осадков, 
ветер слабый, температура 
ночью от 2 храдусов мороза 
до 3 градусов тепла, днем 
8—13 градусов тепла.

ТОМСК
18.20 — «Отчего тускнеет 

бирюза». Научно - популярный 
фильм. 18.40 — «С.лагаемые 
ускорения». Совхоз «Корни
ловский». 19 00 — «День обла
сти». 19.15 — «Природа и мы». 
19.45 — Киножурнал «Фитиль».

МОСКВА
«Спокойной ночи.20.00 — 

малыши!»
ТОМСК
«Взгляд из буы'Ще- 

Д011оку-
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20.15 —
го». 20.45 — «Цветы», 
ментальный фильм.

МОСКВА
21.00 — «Время». 21.35 — 

«;Европейская история». Худо
жественный фильм.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

18.00 — Новости. 18.20 —
«Сельский час». 10.20 — «Те- 
келдуз». Премьера докумен
тального телефильма. 19.30 — 
«Музыкальный киоск». 20.СЮ— 
«Спокойной ночи, малыши!» 
20.15 — Велогонка Мира. 20.35 
— Кубок Европы по .стендовой 
стрельбе.

Зам. редактора
Ю. И. ГРИШАЕВ.
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В т е а т р а х
ДРАМЫ

14 мая. «Милый лжец» — 19.
15 мая. «Доходное место» — 

19. «5-й—голос!» — 20 (малый 
.зал).

МУЗКОМЕДИИ 
15 мая. Прощальный кон

церт в помещении ДК «Аван
гард» — 10-30.

Д в о р е ц  зрелищ  
и с п о р т а
14 мая. Концерты ансамбля 

«МЕТРОНОМ» — 18, 20.

К и н о
в КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
14 мая. «Одиночное плава

ние» — 9, 12-40. 14-30. 16-20, 
18-20, 20-10. 21-50'. «Этот не
годяй Сидоров» — 10-50. 

имени М. ГОРЬКОГО 
14 мая. «Ошибка молодости»

— 8-40, 10-20. 12. 13-40, 15-20, 
17, 18-40, 20-20, 22. «Я ей нрав
люсь» — 8-40, 10»20. 12, 13-40, 
15-20, 17, 18-40, 29-20, 22.

«ОКТЯБРЬ»
14 мая. «Ошибка молодости»

— 9. 10-50, 12-40, 14-30. 16-20, 
18-10, 20, 21-50. «Остались толь
ко слезы» — 8-50, 12-10, 14,
16, 17-40, 19-20, 21. «Друзей не 
предают» — 19-30.

«ПИОНЕР»
14 мая. Мультсборник «Пан

телей и Пугало» — 9, 11. «Мо
сква—Кассиопея» — 13, 15, 17. 
«Пять минут страха» — .19, 21.

имени И. ЧЕРНЫХ 
14 мая. «Репортаж из безд

ны» — 9, 19-50. 12-40,
14-30, 16-20, 18-,10, 20,
21-30. «Проверка на дорогах»
— 9, 10-50. 12-40, 16-20, 20,
21-30. «Порох» — 18-10. «Семе
ро солдатиков» — 14-30.

«СИБИРЯК»
14 мая. «Друг мой Кольна»

— 9-(20. «Подвиг Одессы» (две 
серии) — 1.1, 13-30, 16. 18-30. 
21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ 
14 мая. «Если враг не сда

ется» — 17, 19, 21.
«АВАНГАРД»

14 мая. «Вишневый омут» —
17, 10, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

14 мая. «Фронт в тылу вра
га» — 14. «Черный тюльпан»
— 17, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 

14 мая. «Змеелов» — 18, 20. 
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 

ГПЗ-5
14 мая. «Адский поезд» —

18, 20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа 

14 мая. «Вы мне писали» —
17, 10.

Томский речной порт 
ежедневно с 10 до 23 ча
сов организует прогулоч
ные рейсы на теплоходах 
типа «Москва» для .трудя
щихся предприятий и учре
ждений, а также учащейся 
молодежи.

Принимаются коллектив
ные заявки с указанием 
времени и продолжительно
сти прогулочного рейса.

Для групповых эгхжурси- 
онных поездок школьников 
старше 10 лет, студентов и 
учащихся средних специ
альных учебных заведений 
до 30 июня делается скидка 
в размере 30 процентов.

За справками обращаться 
в отдел пассажирских пе
ревозок Томского порта по 
адресу: Набережная реки 
Томи, 29. Тел. 2-26-51, 
2-26-52, 2-26-53, доп. 2-35.

Детская городская му- 
зыкальвг|к школа № 3 иее 
филиал объявляют набор
на новый 1986/87 учебный 
год по специальностям: 

фортепьяно, скрипка, хо
ровое пение —  7— 9 лет;

баян, аккордеон, домра, 
балалайка —  9— 12 лет; 

в подготовительный класс: 
фортепьяно, скрипка и 

хоровое пение —  6— 7 лет;
баяв, аккордеон, домра, 

балалайка —  8— 10 лет.
Прием документов — до 

25 мая по адресу: г. Томск, 
ул. Б. Куна, 1; филиал -— 
школа № 19, спияфабрика 
«Сибирь».

УВАЖАЕМЫЕ ТОМИЧИ!
Томский областной художественный музей приглашает 

вас 18 мая на празднование
Международного дня музеев

В программе праздника экскурсии по разделам посто
янной экспозиции: древнерусское }1окусство — в 12 ча
сов, русское искусство --- в 13 часов, советское искусство 
— в 14 часов, зарубежное искусство -— в 15 часов.

История коллекции 'музея, перспективы развития — 
встреча с директором музея X. Т. Бабенко -— в 14 часов.

Встреча с реставратором музея на выставке работ, про
шедших реставрацию, — в 17 часов.

Оправки по тел. 2-53-89, 2-58-35.

ВНИМАНИЮ л ю б и т е л е й  ЭСТРАДНОЙ МУЗЬШИ!
Студия звукозаписи объединения Кузбассфото «Зенит» 

возобновляет прием заказов по письмам населения.
Она располагает большим выбором музыкальных про

изведений советских и зарубежных композиторов в ис
полнении пощгляряых ,пе!вцов и вокально-инструмен
тальных ансамблей. Запись делается на магнитную лен
ту и компакт-кассе^ объединения Кузбассфото «Зенит», 
а также на ленту заказчика.

Для оформления заказа достаточно направить письмо 
с указанием интересующего' вас музыкального произве
дения, вида записи (моно или стерео), скорости записи 
— 9 или 19, метража магнитной ленты.

Оплата за вьшолненные услуги производится наложен
ным платежом.

Правильно и четко указывайте овои почтовые рекви
зиты.

Наш адрес: 650023, Кемерово, пр. Ленина, 117, студия 
звукозаписи, отдел «Заказы — почтой».

РУКОВОДИТЕЛЕЙ ПРОМЫШЛЕННЫХ 
ПРЕДПРИЯТИЙ и РАБОТНИКОВ БЮРО НАУЧНО- 
ТЕХНИЧЕСКОЙ ИНФОРМАЦИИ!

В Томский облкинопрокат поступили новые технико
пропагандистские фильмы:

«Коллективные формы организации труда на пред
приятиях Миннефтехимпрома СССР»;

«Автоматизация магистрального нефтепровода»;
«Автоматизированная буровая установка «Урал

маш-125 а»;
«Комплексный план охраны труда предприятия»;
«Хозрасчет >— путь эффективности строительства». 

___ _______  Облкинопрокат.

Томское педагогическое училище № 1 объявляет при
ем на заочное отделение по специальности «Воспитание 
в дошкольных учреждениях».

Принимаются лица со средним образованием, работа
ющие по данной специальности.

Поступающие сдают вступительные экзамены по ipyc- 
скому языку и литературе (сочинение), истории СССР 
(устно).

Прием дояЕсументов — по 30 мая.
Заявление подается на имя директора училища с при

ложением следа''ющих документов: подлинника аттеста
та, справки о состоянии здоровья по <|юрме № 086/у, ко
пии Т1̂ довой ■книжки, 'заверенной отделом кадров, ко
пии сводетельства о браке, четырех фотокарточек раз
мером 3X4 см, справки с места работы, характеристики с 
места работы.

Вступительные экзамены проводйтся с 1 по 10 июня.А _А др^  училища: г. Томск, ул. 
4-31-47.

Пирогова, 10. тел.

Бюро по трудоустройству населения и горплодоовощ- 
торг ОБЪЯВЛЯЮТ НАБОР на курсы младших продав
цов.

Срок обучения — 1 месяц. Стипендия — 60 рублей.
Одновременно на постоянную и временную работу тре

буются: продавцы, киоскеры, заведующие складами, 
кла;̂ овщики, товароведы, бухгалтеры, слесари по венти
ляции, сантшники, наладчики, электрики, машинисты 
холодильных установок, грузчики, рабочие по перебор
ке овощей.

Приглашаются пенсионеры и студенты — на полный и 
неполный рабочий день. '

За направлениями обращаться: г. Томск, пр. Кирова, 
17; ул. Щчпкина, 71; ул. Бердская, 18; пер. .Фруктовый, 
28-а, — в бюро , J трудоустройству и его филиалы.

Тел. 1-25-16.

Ректорат, общественные 
организации и кафедра 
гистологии Томского меди
цинского института скор
бят по поводу кончины ста
рейшего преподавателя ка- 
федры

ПЛАКИДИНОЯ 
Таисии Владимировны

и выражают глубокое собо
лезнование родным и близ
ким, покойной.

Гражданская панихида 
состоится 14 мая, в 14 ча
сов, по адресу: ул. Усова. 
62, кв. 14.

Областной агропромыш
ленный комитет выражает 
соболезнование С. С. Лон- 
донеру в связи со смертью 
жены

ЛОНДОНЕР 
Евгении Алеисеевны.

Администрация. партий
ная, профсоюзная организа
ции с глубоким при
скорбием сообщают о смер
ти ветерана партии и гру
да, бьгешего заместителя 
директора завода

ЗАХАРОВА
Александра Васильевича

и выражают 
болезнование 
близким.

глубокое со- 
родным и

Администрация, партий
ная, профсоюзная органи
зации, коллектив ордена 
«Знак Поцета» треста «Том- 
лесстрой» выражают глубо
кое соболезнование инже
неру треста Н. М. Бросали- 
ной по поводу смерти отца

ЕРШОВА
Максима Никитовича.
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